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-заявил Президент Гру-
зии Эдуард Шеварднадзе
на состоявшейся 6 мая
встрече с постоянным сек-
ретарём Французской ака-
демии наук Элен Карен д,

Анкос.
Грузинка по происхожде-

нию, госпожа д, Анкос – из-
вестный в Европе полито-
лог и учёный, посетила
свою историческую родину,
чтобы ознакомиться с её
прошлым и сегодняшним
днём. В своё время Элен д,

Анкос на основе научного
анализа предсказала рас-

«БУДУЩЕЕ ДЕМОКРАТИИ В ЮЖНОКАВКАЗСКОМ
РЕГИОНЕ  ДОЛЖНО СТАТЬ ПРЕДМЕТОМ НЕ ТОЛЬКО

УЗКОНАЦИОНАЛЬНЫХ, НО И ОБЩЕЕВРОПЕЙСКИХ  ИНТЕРЕСОВ»

пад Советского Союза.
«В настоящее время пы-

таюсь разобраться, какой
вид обретёт пространство
бывшего Советского Союза,
каким станет будущее ново-
образованных государств,
какое развитие получат со-
бытия? Для успешного про-
ведения предстоящей рабо-
ты мне очень интересно
знать Ваше мнение о том,
что Вы думаете по поводу
будущего этого огромного
пространства, каким оно
Вам представляется?» – с
таким вопросом обрати-

лась гостья к Президенту
Грузии и добавила, что мне-
ние Эдуарда Шеварднадзе,
опытного политика с миро-
вым именем, имеет для неё
огромное значение.

Президент Грузии озна-
комил Элен Карен д, Анкос с
происходящими в нашей
стране процессами, гово-
рил о сложном периоде, че-
рез который прошли после
распада Советского Союза
практически все бывшие
республики.

Особое внимание уделил
Эдуард Шеварднадзе про-
блемам Южнокавказского
региона и его возросшему
значению для Европы.
«Странам Южного Кавказа
требуется больше внима-
ния, этот регион очень ва-
жен для всей Европы. Хотя
у нас есть уже все основные
признаки демократии, но
социальное положение по-
прежнему тяжёлое и без
помощи Европы нам не
справиться с преодолением
трудностей», - заявил Пре-
зидент Грузии.

Он отметил, что хорошо
знает работы госпожи д,

Анкос как учёного и выра-
зил готовность найти вре-
мя и подробно ознакомить
её с древней историей и
ближайшим прошлым Гру-
зии.

Пресс-служба
Президента Грузии –

Сакинформи

-заявил 6 мая на встрече
с Президентом Грузии Эду-
ардом Шеварднадзе пред-
седатель Федерального
конституционного суда Гер-
мании Ганс Юрген Папир и
отметил, что нынешний ви-
зит  - ответный после того,
как грузинские коллеги по-
бывали в Германии.

“Конституционные суды
наших стран плодотворно
сотрудничают. Следует от-
метить успехи, достигнутые
руководителями Конститу-
ционного суда Грузии”, - от-
метил гость.

Президент Грузии зая-
вил, что отношения Грузии
и Германии – яркий при-
мер дружбы народов и го-

“ВПЕЧАТЛЯЮТ УСПЕХИ, ДОСТИГНУТЫЕ
ВАШЕЙ СТРАНОЙ ЗА КОРОТКОЕ ВРЕМЯ”

сударств. Он уделил осо-
бое внимание помощи
германских специалистов
в разных отраслях, в том
числе в формировании
законодательства и вооб-
ще строительстве государ-
ства.

“Без помощи ваших вы-
сококвалифицированных
специалистов нам было бы
трудно в кратчайшие сроки
перейти от тоталитарного
режима к демократичес-
ким принципам”, - заявил
Эдуард Шеварднадзе.

Он вспомнил, что Герма-
ния была государством,  ко-
торое установило отноше-
ния с созданной в 1918 году
первой независимой Гру-

зинской Республи-
кой, недолго просуще-
ствовавшей. И после
распада Советского
Союза Германия
вновь была одним из
первых государств,
которое признало не-
зависимость Грузии и
первой открыло здесь
посольство.

Президент Грузии
отметил, что озна-
комление с 50-лет-
ним опытом работы
Конституционного
суда Германии очень
важно для грузинс-
кой стороны, которая
делает первые шаги
на этом пути. “Воз-
можно, у нас нет опы-
та, но мы с самого
начала хорошо пони-

мали, что Конституцион-
ный суд – один из демок-
ратических институтов,
который стоит на страже
новых ценностей и играет
важную роль в защите
прав человека.

Тот факт, что за короткое
время существования Кон-
ституционного суда не-
сколько раз был аннулиро-
ван указ Президента, сви-
детельствует о том, что
наша страна твердо стоит на
необратимом пути демок-
ратии”, - заявил Эдуард Ше-
варднадзе.

Пресс-служба
Президента Грузии-

Сакинформи

ДРУЖБА ПРЕЗИДЕНТОВ ГРУЗИИ
И АЗЕРБАЙДЖАНА  ОБРАЗЦОВАЯ

Грузия с большим уваже-
нием и любовью отмечает
80-летие со дня рождения
Президента Азербайджанс-
кой Республики Гейдара
Алиева. 6 мая в Грузии по
инициативе Посольства
Азербайджанской Респуб-
лики в Грузии и Междуна-
родного центра исследова-
ния отношений Восток-За-
пад  состоялась конферен-
ция на тему: “Азербайджан-
Грузия:  стратегическое
партнерство и основы со-
трудничества в регионе”,
посвященная 80-летию со
дня рождения Президента
Азербайджана Гейдара
Алиева.

В работе конференции
приняли участие послы
Азербайджана, Соединен-
ных Штатов Америки и Тур-
ции в Грузии и члены деле-
гации Милли-меджлиса
Азербайджана, специально
прибывшие в нашу страну
на торжества.

Конференцию открыл,
приветствовал собравших-
ся и поздравил Президента
Азербайджана с юбилеем
член Парламента Грузии,
вице-президент Междуна-
родного центра исследова-
ния отношений Восток-За-
пад Важа Лордкипанидзе.

На конференции высту-
пил с речью Президент Гру-
зии Эдуард Шеварднадзе.

Уважаемые дамы и гос-
пода, участники конфе-
ренции, уважаемые по-
слы! Я с большим удоволь-
ствием приветствую всех
вас на грузинской земле,
желаю вам приятного пре-
бывания в Тбилиси и пло-
дотворной работы.

Символично, что кон-
ференция в Тбилисском
центре Восток-Запад по-
священа 80-летию Прези-
дента Азербайджанской
Республики, всеми уважа-
емого господина Гейдара
Алиевича. Я его знаю
очень хорошо. Он извес-
тен не только в регионе и
Европе, но и во всем мире.
Сердечно поздравляю его
и весь азербайджанский
народ с этой знаменатель-
ной датой, хочу пожелать
моему дорогому другу и
брату крепкого здоровья,
счастья и дальнейших ус-
пехов в государственной
деятельности.

Неизмерима заслуга
Президента Алиева в деле
укрепления азербайджан-
ской государственности и
стабильности в регионе в
целом, в строительстве
молодой демократии и
гражданского общества.
Ведь именно благодаря
ему стране удалось с чес-
тью выйти из тяжелейше-
го политического кризиса,
я бы сказал, коллапса, в
котором она оказалась в
начале 90-х годов минув-
шего столетия,   и    приоб-
рести  весомый авторитет
в мировом сообществе.

Я горжусь, что меня свя-
зывает с Гейдаром Алиеви-
чем давняя личная дружба,
насчитывающая пример-
но 30 лет. Мы были колле-
гами, друзьями, всегда хо-
рошо понимали друг дру-
га, особенно за последнее
десятилетие, когда мы
стали независимыми госу-
дарствами. Мы постоянно
общаемся, советуемся, и
тем самым способствуем

быстрому развитию на-
ших государств.

Многовековые тради-
ции братства и добросо-
седства грузинского и
азербайджанского наро-
дов после восстановления
государственной незави-
симости получили мощ-
ный импульс и вышли на
качественно новый уро-
вень.

Это фундамент, на ко-
тором была построена в
высшей степени дееспо-
собная система отноше-
ний дружбы, сотрудниче-
ства, стратегического
партнерства между наши-
ми странами, которая на
пороге двух тысячелетий
обрела новые формы и на-
полнилась еще более глу-
боким содержанием.

Сегодня тесное сотруд-
ничество между Грузией и
Азербайджаном по всем
основным направлениям
и вопросам, взаимная
поддержка и содействие в
решении общих проблем
можно считать ярким при-
мером того, какими долж-
ны быть партнерские, дру-
жеские отношения между
суверенными госу-
дарствами-соседями.
Прямо скажу: у нас хоро-
шие отношения с боль-
шинством наших коллег и
партнеров, но когда мы
говорим о азербайджанс-
ко-грузинской дружбе, о
наших взаимоотношени-
ях, связях,  считаю, что это
образцовые отношения, и
все, что сделано нами за
последние годы, будет пе-
редаваться другим поко-
лениям.

Окончание на 2-й стр.

ВРЕМЯ СОЗДАНИЯ
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Н о в о с т и ДРУЖБА ПРЕЗИДЕНТОВ ГРУЗИИ
И АЗЕРБАЙДЖАНА  ОБРАЗЦОВАЯ
Окончание

По другому и не могло
быть между странами Ру-
ставели и Низами, Мирзы
Фатали Ахундова, Ильи
Чавчавадзе и Николоза Ба-
раташвили.

Стремление наших на-
родов достичь мира, ста-
бильности и процветания,
выраженное в «Деклара-
ции о мире, безопасности
и сотрудничестве в Кав-
казском регионе», крепко
связало судьбы Грузии и
Азербайджана. Мы стали
свидетелями и непосред-
ственными участниками
процесса нарастающего
накопления позитивного
потенциала по всему спек-
тру двустороннего и мно-
гостороннего сотрудниче-
ства.

Тесное взаимодействие
наших государств позво-
лило разработать и при-
ступить к реализации та-
ких исторических проек-
тов, как восстановление
«Великого Шелкового
пути» - по этому поводу
был очень основательный,
фундаментальный разго-
вор в Баку, когда собра-
лись представители более
30 стран, с участием и
докладом Гейдара Алиеви-
ча - создание энергетичес-
кого коридора Восток-За-
пад и связанных с ним
проектов строительства
нефтепроводов Баку-Суп-
са, который реализован,
«Баку-Тбилиси-Джейхан»
и газопровода «Баку-Тби-
лиси-Эрзерум». Я думаю,
что этот последний вызы-
вает особый интерес на-
ших народов, а также и
Турции. Сейчас, как мне
известно, соответствую-
щие документы подписа-
ны и в Греции.  Не исклю-
чаю, что к этим нашим ре-
шениям присоединятся
страны Средиземного
моря и другие. Я хочу пря-
мо сказать: если суще-
ствует западное направ-
ление, т.е. транспортиров-
ка нефти, газа через тер-
риторию Грузии, а это яв-
ляется для нас очень важ-
ным и перспективным со-
бытием, поскольку страна
приобрела функцию, в
этом огромнейшая, я бы
сказал, решающая заслу-
га Гейдара Алиевича Алие-
ва. Без него, возможно,
вообще бы не состоялся
разговор о, так называе-
мом, западном направле-
нии. Было много трудно-
стей, сложностей, мы час-
то встречались, советова-
лись и т.д. Я считаю, что
это историческое реше-
ние и его главным инициа-
тором является Гейдар
Алиевич Алиев. И я хочу,
что об этом знали и ны-

6 мая Государственный
министр Автандил Джорбе-
надзе посетил Рустави, где
принял участие в работе го-
родской конференции Со-
юза граждан Грузии. Снача-
ла Автандил Джорбенадзе и
заместитель Государствен-
ного министра Акакий Зоид-
зе присутствовали на откры-
тии офиса Союза граждан.
Гостей принимал уполномо-
ченный Президента Грузии в
крае Квемо Картли Леван
Мамаладзе. Состоялась
презентация обеспечения
предвыборной программы.

-Это одно из важнейших
и главных, способствующих
решению проблем народа
средств повышения эффек-
тивности государственного
управления, - сказал на спе-
циально проведённом бри-
финге Государственный ми-
нистр. – Если бразды прав-
ления будут в руках государ-
ства, соответственно и поло-
жительный результат выбо-
ров не замедлит сказаться.

Говоря о произошедшем 5
мая известном инциденте в
Парламенте Грузии, Автан-
дил Джорбенадзе подчерк-
нул, что страна должна обя-
зательно освободиться от
насилия. Для этого необхо-
димо, чтобы все одинаково
изучили культуру ведения
политических дебатов. Ник-
то не вправе открыто выска-
зывать некорректные мне-
ния и касаться личных дос-
тоинств другого человека,

ВРЕМЯ СОЗДАНИЯ НОВЫХ ЦЕННОСТЕЙ

как никто не вправе нано-
сить физическое оскорбле-
ние.

В связи с пресловутым
движением «Кмара» Госу-
дарственный министр отме-
тил, что у этого проекта в том
виде, как он осуществляет-
ся в Грузии, нет будущего.

В связи с Избиратель-
ным кодексом Автандил
Джорбенадзе заявил, что
власти подготовили не-
сколько вариантов всевоз-
можных уступок и компро-
миссов. Он обратился к оп-
позиционным политичес-
ким партиям с просьбой

предусмотреть ны-
нешние политичес-
кие реалии и соот-
ветственно принять
решение.

Говоря о пробле-
мах, связанных с
энергетикой, в час-
тности, с «AES-ТЭ-
ЛАСИ», Государ-
ственный министр
отметил, что соглас-
но  принятому реше-
нию до будущего
вторника будет ра-
ботать согласитель-
ная комиссия пред-
ставителей электро-
распределительной
компании, соответ-
ствующих ведомств
Грузии и мэрии Тби-
лиси. Принятое ре-
шение будет прием-
лемым для обеих
сторон.

Государственного мини-
стра и сопровождающих его
лиц в АО «Азот» встречали
руководители предприятия,
а также представители ком-
пании «Итера». Информа-
цию о состоянии и перспек-
тивах комбината предста-
вил его генеральный дирек-
тор Георгий Гоголадзе. Веда-
ющий реабилитацией АО
«Азот» Анатолий Щеглов
уделил внимание двум воп-
росам – освобождению от
таможенных налогов техни-
ческого оснащения стоимо-
стью примерно от 3 до 7
миллионов долларов, кото-

рое должно поступить на
комбинат в виде инвести-
ций, и проблемам в снабже-
нии завода электроэнерги-
ей.

Как отметил уполномо-
ченный Президента Грузии в
Квемо Картли Леван Мама-
ладзе, предприятие в насто-
ящее время инвестирует
очень серьёзная компания
«Итера», здесь трудоустро-
ено большое число рабочих.

Автандил Джорбенадзе
выразил всему коллективу
АО «Азот» благодарность за
доверие правительству. Он
отметил, что речь идёт не об
одном предприятии, а о це-
лой отрасли, то есть о хи-
мии, которая имеет для нас
огромное значение. Автан-
дил Джорбенадзе подчерк-
нул, что очень важен соци-
альный момент, он зависит
от успешной работы отрас-
ли в целом и отдельных пред-
приятий. Вместе с тем не-
возможно представить раз-
витие отрасли без передо-
вых технологий. Этот вопрос
будет рассмотрен надлежа-
щим образом.

После АО «Азот» Автан-
дил Джорбенадзе посетил
АО «Руставцемент». Этот
завод – образец успешно
работающего после прива-
тизации частного предпри-
ятия. В настоящее время он
самый крупный налогопла-
тельщик Рустави. Речь шла,
в основном, о проблемах
предприятия, в частности, о

повышении железнодорож-
ного тарифа на перевозку
продукции и о явно неудов-
летворительном уровне
снабжения электроэнерги-
ей. По словам Государствен-
ного министра, в ближай-
шем будущем эти вопросы
станут предметом серьёз-
ного обсуждения.

После осмотра предпри-
ятий Государственный ми-
нистр принял участие в ра-
боте состоявшейся в Рустав-
ском театре городской кон-
ференции Союза граждан,
которую вёл председатель
общественного совета (дар-
бази) Сосо Арешидзе. Учас-
тники конференции избра-
ли совет Руставской городс-
кой организации Союза
граждан, общественный со-
вет (дарбази), ревизионную
комиссию. Председателем
Руставской организации
избран Александр Кациаш-
вили. После выступлений
участников конференции
собравшихся приветство-
вал Леван Мамаладзе, кото-
рый, в частности, отметил
огромную роль отличающе-
гося этнической пестротой
Рустави для Квемо Картли.
Огромное значение имеют
происходящие в регионе
процессы, в частности, засе-
ление горных районов гру-
зинским населением, широ-
кое распространение гру-
зинского языка среди негру-
зинского населения и др.

-Несмотря на проблемы,

стратегически всё движется
в намеченном руководством
страны русле, - сказал Леван
Мамаладзе. Уполномочен-
ный Президента осудил на-
силие в политическом оппо-
нировании.

-Сейчас нужно делать
дело, а не тянуть назад к хао-
су, - сказал он.

В своём выступлении Ав-
тандил Джорбенадзе назвал
Рустави «оплотом экономи-
ки страны», однако сейчас в
городе нелёгкая ситуация,
связанная в определённой
мере с предвыборными ба-
талиями, некоторыми, к со-
жалению, невыполненными
обещаниями.

-В то же время мы долж-
ны быть объективными в
оценке событий. Пройден-
ное в формировании совер-
шенно новых экономических
общественных отношений
десятилетие - это неболь-
шой отрезок времени, - ска-
зал Автандил Джорбенадзе.
Он подчеркнул, что на пути
независимости стране мно-
гое предстоит сделать.

Государственный ми-
нистр говорил о значении
правящей партии в жизни
страны и об исполняемой
Президентом Грузии Эдуар-
дом Шеварднадзе роли в
определении её будущего
пути. Это самый твёрдый
гарант создания сильного,
независимого государства.

Сакинформи

нешнее и будущие поколе-
ния.

Грузия и Азербайджан
активно взаимодейству-
ют в рамках всех междуна-
родных организаций
(ООН, ОБСЕ, СОВЕТ ЕВРО-
ПЫ, ОЧЕС, СНГ). Особо
следует отметить сотруд-
ничество в рамках ГУУАМ
– объединения, играющего
немаловажную роль в ре-
ализации общих интере-
сов и решении схожих
проблем, которое как ре-
гиональная организация
на данном этапе находит-
ся в процессе институци-
онализации.

Следует упомянуть так-
же, что для Грузии и Азер-
байджана весьма важным
является вопрос урегули-
рования региональных
конфликтов на Южном
Кавказе.  Уверен, наши со-
вместные усилия прине-
сут желанные результаты.
Я должен сказать, что осо-
бую заинтересованность
в урегулировании конф-
ликтов в Грузии проявляют
российское руководство,
руководство Соединен-
ных Штатов Америки, Гер-
мании, Франции, Вели-
кобритании и других госу-
дарств. Именно эти госу-
дарства составляют, так
называемый, институт
друзей Генерального сек-
ретаря ООН.

Мировое сообщество
рассматривает Южный
Кавказ как единое геополи-
тическое и экономическое

пространство. Такое отно-
шение к  региону, в первую
очередь, отражается в раз-
витии взаимовыгодного
сотрудничества с евро-
пейскими и евроатланти-
ческими  структурами.

Ускорение процессов в
этом направлении, думаю,
должно быть рассмотре-
но, как предпосылка уста-
новления прочного мира,
стабильности, экономи-
ческого прогресса, благо-
состояния населения в на-
шем регионе.

Дружественные отно-
шения и добрососедство
между Грузией и Азербай-
джаном во многом спо-
собствовали и предопре-
делили стремительный
рост роли и авторитета
наших стран во всем меж-
дународном сообществе.

Отрадно также отме-
тить традиционную друж-
бу и плодотворное сотруд-
ничество между нашими
выдающимися деятелями
науки и культуры, заботу
о грузинской и азербайд-
жанской диаспорах, про-
живающих на территории
наших стран.

Я знаю, что здесь при-
сутствуют наши соотече-
ственники - азербайджан-
цы, и прямо скажу: мы гор-
димся вами. Вы предан-
ные граждане Грузии, на-
шего государства. Я благо-
дарен вам за то, что вы,
родители, и особенно мо-
лодое поколение, дети
проявляют особый инте-

рес к проблемам изучения
государственного языка.
Я очень вам признателен.

 Позвольте еще раз горя-
чо  поприветствовать уча-
стников конференции и
пожелать успехов.

Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол Азербайджа-
на в нашей стране Гаджан
Гаджиев выразил благодар-
ность Президенту и гражда-
нам Грузии за столь теплое
отношение к Президенту
его страны и заявил, что та-
кая форма дружбы и взаи-
моотношений между лиде-
рами государств в постсо-
ветском пространстве -
беспрецедентная и образ-
цовая для всех государств.
В своем выступлении посол
сделал краткий обзор исто-
рии Азербайджана за пос-
ледние десятилетия и под-
черкнул сильную полити-
ческую волю Гейдара Алие-
ва в стратегии строитель-
ства Азербайджанской Рес-
публики. Азербайджанский
дипломат говорил о плодо-
творной работе функциони-
рующих в разных сферах
двусторонних комиссий,
особенно выделил проекты
века – «Баку-Тбилиси-Джей-
хан» и «Баку-Тбилиси-Эрзе-
рум». Отмечалось, что мно-
гие сомневались в их реа-
лизации, но сегодня это уже
реальность. В ближайшем
будущем в Баку планирует-
ся торжественная церемо-
ния по случаю начала стро-
ительства газопровода
«Шах-Дениз». В истории

развития и сближения на-
ших стран большой вклад
принадлежит президентам
Гейдару Алиеву и Эдуарду
Шеварднадзе, искренняя
дружба которых образцо-
вая, - отметил Гаджан Гаджи-
ев.

Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол США в Гру-
зии Ричард Майлс от име-
ни Президента Джорджа
Буша поздравил представи-
телей азербайджанской
диаспоры с юбилеем Гейда-
ра Алиева и вспомнил годы
своей деятельности в Азер-
байджане. “Нельзя не выс-
казать восхищения этим
выдающимся политиком,
который в сложный период
выбрал правильную страте-
гию устройства государ-
ственной структуры в слож-
ный период и, несмотря на
многие трудности, добился
намеченной цели”, - заявил
Ричард Майлс.

О перспективах россий-
ско-азербайджанских отно-
шений и сотрудничестве
двух независимых госу-
дарств говорил в своем вы-
ступлении Чрезвычайный и
Полномочный Посол Рос-
сийской Федерации в на-
шей стране Владимир Чхик-
вишвили. “В течение деся-
тилетий мы вместе жили и
сотрудничали, сегодня нам
уже самостоятельно прихо-
дится строить государства,
несмотря на это, у нас об-
щие интересы и проблемы.
В частности, мы вместе бо-
ремся с международным

терроризмом и агрессив-
ным сепаратизмом. Перма-
нентный характер должны
приобрести четырехсто-
ронние переговоры прези-
дентов, надо решить конф-
ликты на Кавказе”, - сказал
Владимир Чхиквишвили.

Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол Турции в Гру-
зии Диджле Копуз особо
отметила большой вклад
президентов Азербайджа-
на, Грузии и Турции в трех-
стороннее сотрудничество
на Кавказе.

Секретарь Совета наци-
ональной безопасности Гру-
зии Тедо Джапаридзе в сво-
ем выступлении сказал, что
стратегическое партнер-
ство – гарант мира и безо-
пасности в регионе.

Руководитель делегации
Милли-меджлиса Азербай-
джанской Республики За-
хид Гаралов говорил о меж-
парламентских отношениях
Азербайджана и Грузии как
важной составной части
стратегического партнер-
ства.

Участники конференции
осмотрели оборудованную
в фойе центра выставку ли-
тературы на трех языках, ко-
торая отражает жизнь и де-
ятельность Гейдара Алиева,
и получили в дар красочно
изданный на двух языках
сборник “Гейдар Алиев и
Грузия”, посвященный 80-
летию со дня рождения
Президента Азербайджана.

Сакинформи

В департаменте не ста-
ли комментировать при-
чины отставки Алеко Асла-
никашвили, занимавшего
последнее время этот
пост, отметив, что он, воз-
можно, продолжит работу
в другой структуре. В
свою очередь, как заявил
журналистам Государ-
ственный министр Автан-
дил Джорбенадзе, пред-
седатель Таможенного де-
партамента не выполнял
должным образом своих
функций и был отстранен
от должности.

В Таможенном департаменте –
новый руководитель

Новым председателем Таможенного департамента
Грузии назначен бывший руководитель Департамен-
та информатизации Давид Тархан-Моурави, сообща-
ет Прайм-Ньюс.

Как сообщил Прайм-Ньюс посол Грузии в НАТО
Давид Дондуа, Джордж Робертсон планирует лично
ознакомиться с ситуацией в стране, претендующей
на членство в альянсе и на Южном Кавказе в целом.
На встречах в Тбилиси состоится также обсужде-
ние деталей грузинского варианта программы ин-
дивидуального партнерства с НАТО, которая будет
окончательно сформирована в ближайшие дни.
Дондуа сказал, что визит Джорджа Робертсона мо-
жет ускорить решение вопроса открытия в Грузии
регионального офиса НАТО на Южном Кавказе. От-
вечая на вопрос, будет ли затронута тема возмож-
ного использования Грузии в будущем в качестве
транзитной территории для переброски в Афгани-
стан грузов и личного состава натовских сил, посол
заявил, что пока в повестке дня альянса этот вопрос
не стоит. Однако если грузинская сторона сама
изъявит желание предоставить свою помощь, этот
вариант будет рассмотрен, сказал он.

Визит Джорджа
Робертсона в Грузию

Перспективы вступления в НАТО Грузии, заявившей
о своем стремлении войти в состав блока в прошлом
году, будут рассмотрены во время визита в Тбилиси
Генерального секретаря Североатлантического альян-
са Джорджа Робертсона.

В ин-
т е р в ь ю
П р а й м -
Ньюс  он
с к а з а л ,
что “к сча-
стью, все
миротвор-
цы живы и
здоровы,
в и ди м о ,
произош-
ла какая-
то путани-
ца”. Он со-

общил, что российские миротворцы установили
до десятого мая в селе Тамарашени близ Цхинва-
ли временный пост в связи с недавним убийством
здесь четырех грузин – отца и трех его сыновей.
Похороны погибших пройдут в четверг.

Командование миротворцев
опровергает

Командующий Смешанными силами по поддержа-
нию мира в зоне грузино-осетинского конфликта ге-
нерал-майор Святослав Набздоров назвал не соответ-
ствующими действительности распространенные во
вторник российскими СМИ сведения о гибели при не-
выясненных обстоятельствах четырех военнослужа-
щих российского батальона “голубых касок”.

Пограничники задержали
турецкий танкер

Как сообщает корр. «СГ» со ссылкой на Государ-
ственный департамент по охране Государственной
границы Грузии, танкер “Севе” задержан морским
дивизионом Аджарского регионального управления
департамента за незаконное пересечение морской
границы и нарушение правил судоходства. Соглас-
но 114-й и 190-й статьям Кодекса административ-
ных правонарушений Грузии, на танкер будет нало-
жен штраф в размере, соответственно, 50 тысяч и
200 тысяч лари, - отметили в пресс-службе. Капи-
тан задержанного судна ознакомлен с принятым
решением.

Танкер под турецким флагом задержан грузински-
ми пограничниками.

«Министром обороны»
сепаратистов стал Эшба

Эшба в 1973 году окончил Кременчугское летное
училище, в 1983 году - Ленинградскую академию
гражданской авиации. В разное время работал ко-
мандиром экипажа самолета ТУ-134, командиром
эскадрильи Сухумского авиаотряда. В 1992 - 1993
годах он командовал т.н. военно-воздушными сила-
ми сепаратистов. Свои посты в правительстве се-
паратистов сохранили: Сергей Шамба – «министр
иностранных дел», Лили Бганба – «министр финан-
сов», Адгур Лушба – «министр по налогам и сбо-
рам», Людмила Авидзба – «министр здравоохране-
ния и социальной защиты», Алеко Гварамия – «ми-
нистр общего, среднего специального и высшего об-
разования», Леонид Еник – «министр культуры»,
Астамур Адлейба – «министр по делам молодежи,
спорту, курортам и туризму».

54-летний Вячеслав Эшба, совмещавший должнос-
ти «командующего ВВС» и директора компании «Аб-
хазские авиалинии», назначен «министром обороны»
нового правительства абхазских сепаратистов. Ми-
нистром Эшба назначил Владислав Ардзинба, сооб-
щает Прайм-Ньюс.





 

КАЗНАЧЕЙСКАЯ СЛУЖБА
МИНИСТЕРСТВА ФИНАНСОВ ГРУЗИИ

ВЫБОР В ПОЛЬЗУ ГРУЗИИ
Дыхание приближающего-

ся начала строительства
нефтепровода «Баку-Тбили-
си-Джейхан» сегодня ощуща-
ется уже на всех этапах реа-
лизации этого проекта.

Его значение для Грузии, ее

экономики, благосостояния
народа выражается не толь-
ко в конкретных финансовых
объемах прямых поступле-
ний в бюджет в ходе непос-
редственного строительства
и эксплуатации этой масштаб-
ной транзитной трассы.

В немалой степени значе-
ние начинающейся стройки
проявляется косвенно, в ак-
тивизации экономической
деятельности, трудоустрой-
стве населения, развитии ин-
фраструктуры, осуществле-
нии социальных программ,
охране культурного наследия
страны. И ростки этого уже
проявляются сегодня.

Но вначале несколько слов
о нефтепроводе Баку-Супса,
который показал огромные
транзитные преимущества
Грузии. Его надежная и эф-
фективная работа в реши-
тельной степени определила
выбор в пользу Грузии, когда
стоял вопрос о новых марш-
рутах нефте- и газопроводов.
Буквально несколько дней
назад из Супса отошел оче-

редной танкер – «Си Мед-
жик», который должен доста-
вить в Италию 1, 049, 494.09
баррелей азербайджанской
нефти. Это – уже 18-й танкер,
загруженный нефтью в Суп-
са в нынешнем году. За этот
период посредством нефте-
провода было перекачено
14,870, 683.64 барреля нефти.

Впечатляют общие итоги
работы нефтепровода Баку-
Супса с 1999 года: обслужено
177 танкеров, транспортиро-
ван 165, 436, 493.51 баррель
нефти.

ПОСТУПЛЕНИЯ В БЮДЖЕТ
Мне пришлось уже побы-

вать на Руставском складе
для труб. Это – обширная ого-
роженная территория, где со-
зданы все условия для хране-
ния труб – основного «строи-
тельного материала» для со-
оружения нефтепровода. К
тому же здесь предусмотре-
ны максимальные меры безо-
пасности. Складскую терри-
торию обустраивала строи-
тельная компания Грузинской
международной нефтяной
корпорации.

Строительство длилось 42
дня, в нем участвовали 45 ра-
бочих и специалистов, из них
32 – местные жители. Отчис-
ления в бюджет от выданных
зарплат составили 12600 лари,
на питание было израсходо-
вано 5670 лари, на ремонт ме-
ханизмов – 1600 лари, общая
стоимость приобретенных
строительных материалов
составила 72000 лари. Вот он
– пример активизации эконо-
мической, хозяйственной
жизни региона!

Сегодня Батумский и По-
тийский морские порты ак-

« БАКУ-ТБИЛИСИ-ДЖЕЙХАН » ПЕРЕД ШТУРМОМ
тивно задействованы в рам-
ках последнего подготови-
тельного этапа строитель-
ства нефтепровода. Так, в Ба-
тумский порт уже вошло пять
судов, доставивших в общей
сложности 7715 секций, что
составляет 89,4 километра. В

свою очередь в Потийский
порт  поступило 12665 секций
– это 146,9 километра. Кроме
того, его причалы приняли 196
единиц различных строитель-
ных механизмов – бульдозе-
ров, грейдеров, трубоуклад-
чиков, 47 контейнеров, 156
труб, предназначенных для

бурения скважин и предназ-
наченных для Азербайджана.
3400 труб уже складировано
в Тетри-Цкаро, 1028 – в Руста-
ви... 000 «Сакартвелос ркиниг-
за» за транспортировку гру-

зов, предназначенных для
нефтепровода, уже получи-
ло 1,953.526 лари.

На четкой основе постав-
лены взаимоотношения с
землевладельцами. При этом
учтены малейшие детали,
благодаря чему при выдаче
компенсаций за земли, кото-
рые оказались в черте строи-
тельного коридора, - это 1089
гектаров, не должны возни-
кать форсмажорные ситуа-
ции. Из общей площади зе-
мель, которые займет нефте-
провод, 174 га находятся в ча-
стной собственности, 410 га –
в государственной, 337 га –
взяты в аренду, 168 га явля-
ются общинной собственно-
стью.

«ВР» уже приобрела 83,233
га частных земель (47, 835 про-
цента) и 24 га арендованных
(7.122 процента). Общая сумма
выплат составила 9 милли-
онов лари. Компенсацию уже
получили 1425 семей. Из них
в Цалкском районе 299, Бор-
жомском – 427, Ахалцихском –
699. Всего же компенсацию
получат 2979 семей. Из них в
Гардабанском районе – 434,
Тетрицкаройском – 473, Цалк-
ском – 446, Боржомском – 674,
Ахалцихском – 812, Адигенс-
ком – 140.

Не начаты еще выплаты в
высокогорных селах. Общая
площадь земель, оказавших-
ся здесь в черте строитель-
ного коридора, составила
168.634 га. Из них 7.523 га в Тет-
рицкаройском, 41.961 га – в
Цалкском, 77.161 га – в Бор-
жомском, 39.483 – Ахалцихс-
ком, 2.497 – Адигенском райо-
нах. К примеру, за один га па-
стбищ общины получат в
среднем 20400 лари.

Впечатляюще выглядят и
объемы отчислений в бюджет
Грузинской международной
нефтяной корпорацией. За
первый квартал ею было пе-
речислено в государствен-
ную казну 724323 лари, ее до-
черними компаниями – 330120

лари, а в виде дивидендов
общий объем перечислений
составил 900 000 лари.

31 января 2002 года  Прези-
дент Грузии Эдуард Шевард-
надзе издал Указ, согласно ко-
торому в целях содействия
реализации проектов транс-
портировки нефти и газа Кас-

пийского бассейна через тер-
риторию Грузии в рамках еди-
ного энергетического коридо-
ра при Президенте Грузии
была создана специальная ко-
миссия в составе видных уче-

ных и специалистов. Ее зада-
чей были определены бес-
препятственная реализация
стратегических проектов,
полное соблюдение социаль-
но-экономических интересов
Грузии, а также международ-
ных природоохранных, инже-
нерно-технических стандар-
тов и мер безопасности.

Комиссии поручались изу-
чение, анализ, рассмотрение
данных проектов, их оценка и
экспертиза, а также полное
информирование обще-
ственности в условиях глас-
ности и прозрачности. Стави-
лась также цель добиться ис-
пользования богатого науч-
но-технического потенциала
Грузии на всех этапах строи-
тельства и эксплуатации неф-
тепровода. В этот процесс
должны были активно вклю-
читься грузинские ученые и
эксперты.

Совместными усилиями АН
Грузии, подкомиссиями уче-
ных, Грузинской международ-
ной нефтяной корпорации в
целях многосторонней экс-
пертизы проектов нефтепро-
вода “Баку-Тбилиси-Джейхан”
и газопровода “Баку-Тбилиси-
Эрзерум” были привлечены
до 30 академиков научно-ис-
следовательских институтов,
до 150 научных работников и
экспертов Тбилисского госу-
дарственного университета
им. Иванэ Джавахишвили и
Тбилисского государственно-
го технического университе-
та, общественных неправи-
тельственных организаций.

Материальное вознаграж-
дение этого коллектива уче-
ных и специалистов за осуще-
ствленную экспертную дея-
тельность составило 344925

лари, в государственный бюд-
жет было перечислено 75900
лари.

С ЗАБОТОЙ О КУЛЬТУРНОМ
НАСЛЕДИИ

«ВР» оформила контракты
с Департаментом охраны па-
мятников культуры Мини-
стерства культуры Грузии, а
также с Центром археологи-
ческих исследований АН Гру-
зии. В их рамках успешно осу-
ществляется программа охра-
ны культурного наследия в
ходе проектирования и стро-
ительства нефтепровода
«Баку-Тбилиси-Джейхан» в
соответствии с грузинским
законодательством. Был изу-
чен 10-километровой т.н. «ко-
ридор интересов», в резуль-
тате чего зафиксировано до
600 наземных и археологичес-
ких памятников. На основе
этой информации была осу-
ществлена корректировка
маршрута таким образом, что
нефтепровод миновал самые
значительные памятники.

Было достигнуто соглаше-
ние, по которому двухкило-
метровый коридор по трассе
нефтепровода будет считать-

ся коридором непосред-
ственного воздействия стро-
ительства. Здесь были де-
тально установлены и изуче-
ны все наземные памятники
с целью установления и оцен-
ки воздействия на них строи-
тельства и соответствующих
рисков. Были согласованы за-
щитно-смягчающие меры.
Для археологических памят-
ников был определен 50-мет-
ровый коридор, где в резуль-
тате проведенных исследова-
ний было обнаружено 15 па-
мятников. Разведочные рас-
копки были проведены на
восьми из них. Сейчас раскоп-
ки осуществляются в семи
местах – в Цителцкаройском,
Цалкском и Боржомском рай-
онах. «ВР» полностью финан-
сирует раскопки, защитные
мероприятия, а также публи-
кации ученых.

Надо отметить, что изуче-
ние осуществляется не толь-
ко вдоль нефтепровода, но и
в местах развития его инф-
раструктуры, в районах насос-
ных станций и складских пло-
щадок.

В ближайшие дни Центр
археологических исследова-
ний Грузии оформил согла-
шение с «ВР», на основе ко-
торого компания профинан-
сирует археологические
раскопки в Цалкском и Ахал-
цихском районах. Кстати, в
селе Башковати Цалкского
района и в поселке Вале
Ахалцихского района разве-
дочные работы уже проведе-
ны. В результате в селе Баш-
ковати обнаружено более
120 захоронений, которые
датируются первым тысяче-
летием до новой эры. В ок-
рестностях поселка Вале об-
наружены городища VII – VIII
веков н.э., под которыми на-
ходятся городища III тысяче-
летия до н.э. По словам из-
вестного грузинского архе-
олога Вахтанга Личели, в
селе Башковати будут раско-
паны 120 захоронений. Рас-
копки в обоих районах нач-
нутся в ближайшее время.
После их завершения нач-
нется этап научно-лабора-
торных исследований. Окон-
чательные выводы будут
опубликованы осенью.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Поступления в бюджет Грузии с учетом объема транспортируемой нефти

Годы Транспортируемая нефть Поступления в бюджет
(млн.тонн) (млн. долларов)

2004-2008 126 112
2009-2019 545 566
2020-2028 450 568
2029-2033 250 371
2034-2038 250 417
2039-2043 250 464

В течение 40 лет – 2 миллиарда 500 млн.долларов
В среднем в год – 62 миллиона 500 тысяч долларов

КАПИТАЛЬНЫЕ ЗАТРАТЫ НА ГРУЗИНСКОМ
УЧАСТКЕ НЕФТЕПРОВОДА (В МИЛЛИОНАХ ДОЛЛАРОВ)

Затраты на строительство трубопровода - 125.99
Компенсация за землю и урожай - 120.00
Насосные станции -   95.17
Закупка труб -   17.78
Подготовительные строительные работы -   14.96
«SCADA» (Коммуникационная система) -     5.73
Другие (10% от общих затрат) -    46.79

Всего: 514.67 миллионов долларов

ДРУГИЕ ЗНАЧИТЕЛЬНЫЕ ДЛЯ ГРУЗИИ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
СООРУЖЕНИЯ НЕФТЕПРОВОДА «БАКУ-ТБИЛИСИ-ДЖЕЙХАН»

Занятость Компенсация Заказы Перевозки
населения за землю
70000 человек 120000000 130000000 8-10 долларов

долларов долларов за тонну

1,8 миллиарда лари по
предварительным оценкам
составил в текущих ценах
объем ВВП, произведенно-
го в Грузии в первом квар-
тале нынешнего года, а его
реальный рост по сравне-
нию с аналогичным перио-
дом 2002 года равняется 4,4
процента.

Об этом сообщил пред-
седатель Государственного
департамента статистики
Теймураз Беридзе на
пресс-конференции, состо-
явшейся вчера. По его сло-
вам, этот рост был обеспе-
чен за счет заметного про-
гресса в ряде отраслей на-
циональной экономики, в
первую очередь в сферах
связи и финансового по-
средничества, которые ха-
рактеризуются устойчивым
и динамичным развитием.

Так, поступления пред-
приятий связи и почты в ян-
варе-марте 2003 года соста-
вили 78 миллионов лари.За
этот период предприятия
системы Министерства

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ КВАРТАЛА

Комиссия по
изучению право-
мерности требо-
ваний заключен-
ных, начавших го-
лодовку 30 апре-
ля, которая была
создана в Гене-
ральной прокура-
туре Грузии, про-
должает встречи
с участниками
акции.

Вчера Гене-
ральный проку-
рор Грузии Нуг-
зар Габричидзе,
заместитель ген-
прокурора Вене-
ди Бенидзе, на-
чальник управле-
ния по надзору
над учреждения-
ми исполнения
наказаний Генп-
рокуратуры Гру-
зии Рамаз Хмаладзе, ми-
нистр юстиции Грузии Ро-
ланд Гилигашвили, первый
зам.министра Каха Кобе-
ридзе, начальник Государ-
ственного департамента по
исполнению наказаний Гиг-
ла Агулашвили посетили
тбилисскую тюрьму № 5,
руставские колонии  № 1 и
№ 2. К прибывшим из сто-
лицы в Рустави присоеди-
нился окружной прокурор
Квемо Картли Симон Мача-
вариани.

Цель посещения учреж-
дений исполнения наказа-
ний столь представитель-

ВСТРЕЧИ С УЧАСТНИКАМИ
АКЦИИ ПРОДОЛЖАЮТСЯ

Согласно оперативной информации Казначейс-
кой службы Министерства финансов, расходы из
Центрального бюджета за период с 29 апреля по 2
мая текущего года составили:

22 193.1 тысячи лари

1)суммы, списанные в автоматическом режиме
и в принудительном порядке – 3 388.4 тысячи лари:

-дисконт – 656.5 тысячи лари;
-процент Национальному банку – 2 731.9 тысячи лари;

2)погашение задолженности бюджетных органи-
заций за предыдущий период – 793.6 тысячи лари:

3)определённые бюджетом защищённые статьи
– 16 219.2 тысячи лари;

совместное финансирование проектов, финан-
сируемых Всемирным банком и международными
организациями – 2 318.8 тысячи лари;

оплата труда бюджетных организаций за апрель
– 6 143.8 тысячи лари;

-общие суды – 219.9 тысяч лари;
-школы-интернаты и детские дома – 205.0 тысяч

лари;
-Парламент Грузии (оплата труда водителей) –

30.0 тысяч лари;
-другие бюджетные организации – 5 688.9 тыся-

чи лари;

Министерство обороны (оплата труда - про-
грамма “Оснащение и обучение”) – 1 470.0 тысяч
лари;

Министерство по делам беженцев и расселению
– 3 599.2 тысячи лари:

-пособия беженцам за апрель – 2 729.0 тысяч
лари;

-оплата стоимости потреблённой беженцами
электроэнергии – 870.2 тысячи лари;

социальный трансфер бюджетам территориаль-
ных единиц – 1 615.0 тысяч лари;

школы-интернаты и детские дома (расходы на пи-
тание за апрель) – 261.6 тысячи лари;

оплата стоимости потреблённой бюджетными
организациями электроэнергии – 590.7 тысячи
лари;

Фонд Президента Грузии – 31.8 тысячи лари;
-Министерство государственной безопасности

(согласно распоряжению №425 Президента Грузии от
14.04.03 – финансовая помощь семьям трагически по-

гибших и покалеченных при исполнении служебных
обязанностей сотрудников) – 31.8 тысячи лари;

Государственный резервный фонд – 188.3 тыся-
чи лари;

-Государственная канцелярия – 177.5 тысячи
лари;

-Государственный департамент гидрометеоро-
логии – 10.8 тысячи лари;

3)остальные, определённые Государственным
бюджетом на 2003 год расходы – 1 791.9 тысяч лари;

по статье других товаров и услуг – 853.8 тысячи
лари:

-Министерство внутренних дел – 603.3 тысячи
лари;

-Служба государственного обеспечения – 80.9
тысячи лари;

-Специальная служба государственных споров
– 80.0 тысяч лари;

-Прокуратура Грузии – 29.5 тысячи лари;
-Парламент Грузии – 23.0 тысячи лари;
-Министерство юстиции – 20.0 тысяч лари;
-Министерство обороны – 17.1 тысячи лари;

оплата стоимости потреблённого бюджетными
организациями природного газа – 105.8 тысячи лари;

оплата стоимости потреблённой бюджетными
организациями воды – 205.7 тысячи лари;

расходы бюджетных организаций на связь - 126.6
тысячи лари;

Министерство топлива и энергетики (субсиди-
рование сектора энергетики) – 500.0 тысяч лари;

Всего расходов: 22 193.1 тысячи лари;

1.Суммы, списанные в автоматическом режиме
и в порядке принуждения – 3 388.4 тысячи лари:

-дисконт – 656.5 тысячи лари;
-процент Национальному банку – 2 731.9 тысячи
лари;
2.Погашение задолженности бюджетных органи-

заций за предыдущий период –793.6 тысячи лари;
3.Определённые Государственным бюджетом на
2003 год защищённые статьи – 16 219.2 тысячи

лари;
4.Остальные, определённые Государственным

бюджетом на 2003 год расходы – 1 791.9 тысячи лари;
-другие товары и услуги – 1 291.9 тысячи лари;
-субсидия – 500.0 тысяч лари.

Казначейская служба Министерства
финансов Грузии

транспорта и коммуника-
ций распространили 946,5
экземпляров периодичес-
ких изданий (на 27,9 процен-
та меньше, чем в первом
квартале прошлого года), ко-
личество междугородних и
международных разговоров
составило 17,9 миллиона
единиц (почти вдвое боль-
ше), в том числе междуна-
родных разговоров – 2,8
миллиона единиц (в 2,7 раза
больше). По положению на
1 апреля число абонентов
телефонной сети страны
составило 985,6 тысячи, а
сотовой связи – 427,8 тыся-
чи (каждый десятый житель-
).Это  соответственно на
13,6 и 48,0 процента превы-
шает показатели аналогич-
ного периода прошлого
года.

Объем финансового по-
средничества в первом
квартале нынешнего года
превысил показатель ана-
логичного периода 2002
года на 27,6 процента и со-
ставил 24,9 миллиона лари.

По словам Теймураза Бе-
ридзе, несмотря на высо-
кие темпы реального роста,
в этой сфере еще имеются
большие резервы. Об этом
свидетельствуют статисти-
ческие исследования и ана-
лиз развития экономики
страны.Так, большая часть
экономической деятельнос-
ти по-прежнему не включе-
на в сферу банковского об-
служивания. Очень низок
уровень аккумулирования в
банковской системе денеж-
ных накоплений населения.
Такое же положение и в сфе-
ре страхования.

 Сложные климатичес-
кие условия вызвали задер-
жку в проведении весенних
работ. В промышленности
по сравнению с прошлым
годом вырос общий объем
выпущенной продукции.
Рост в этом секторе –он со-
ставил 2,7 процента – объяс-
няется расширением пред-
принимательской активно-
сти и улучшением конъюнк-
туры.

В строительстве впер-
вые за последние годы темп
роста снизился.Эксперты
объясняют это плохими по-
годными условиями. Счита-
ется, что в ближайший пе-
риод активность в этом сек-
торе возрастет.

В сфере транспорта за
последние пять лет достиг-
нут рост почти в три раза.
Начавшаяся в стране реа-
лизация крупномасштаб-
ных проектов даст новый
сильный импульс разви-
тию этого сектора.

Как было заявлено на
пресс-конференции, в стра-
не по-прежнему высок уро-
вень теневого сектора, осо-
бенно в таких сферах как
строительство,торговля,
услуги.

На пресс-конференции
были оглашены предвари-
тельные итоги первой наци-
ональной переписи населе-
ния Грузии, проведенной в
январе 2002 года.

  Гиви ИНАСАРИДЗЕ

ной делегацией
была конкретна –
выяснить причину,
побудившую зак-
люченных принять
участие в голодов-
ке.

В присутствии
журналистов со-
стоялись встречи с
отдельными участ-
никами акции, в
ходе которых  Гене-
ральный прокурор
выслушал претен-
зии и требования
заключенных, при-
нял от них письмен-

ные заявления и
пообещал разоб-
раться в жалобах
в рамках действу-
ющего законода-
тельства.

П о с е щ е н и е
членами комис-
сии мест заклю-
чения, где прохо-
дит голодовка,
предусмотрена
и в других регио-
нах Грузии. Се-
годня утром ру-
ководители Генп-
рокуратуры и
Минюста отпра-
вились в Имере-
ти.

Инга
МУШЕГЯНЦ





 

- Всемирный день сво-
боды печати отмечается
ежегодно с 1992 года по
инициативе представите-
лей независимой печати
стран Африки. В 1993 году
Генеральная Ассамблея
ООН по рекомендации Тре-
тьего комитета постанови-
ла провозгласить третье
мая Всемирным днем пе-
чати. В том же году была
учреждена Всемирная
премия за свободу печати
ЮНЕСКО в память колум-

бийского журналиста, уби-
того в 1986 году за публи-
кации, направленные про-
тив действовавших в стра-
не наркокартелей.

С тех пор каждый год тре-
тьего мая, по решению
ЮНЕСКО, журналистам, ра-
ботавшим в опасных зонах,
а также авторам материа-
лов, разоблачающих нарко-
мафию, наркобизнес, кор-
рупцию, вручается премия
имени Гильермо Кано.

Как сообщил Сихару-
лидзе, ежегодно из Брюс-
селя поступают сведения о
фактах насилия над пред-
ставителями масс-медиа.
В период 1990-2002 годов
в зонах боевых действий
убито 274 журналиста.

Масс-медиа

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ
СВОБОДЫ ПЕЧАТИ В ГРУЗИИ

Третьего мая в «Клубе пресс-омбудсмена» Федера-
ции журналистов Грузии журналисты отмечали Все-
мирный день свободы печати. С приветственным сло-
вом к коллегам обратился председатель Федерации
журналистов Грузии Акакий СИХАРУЛИДЗЕ:

Только за минувший год в
США погибли 19 работни-
ков прессы, в странах Ев-
ропы – 12, в Колумбии –
трое, в Южной Африке и
России – семеро. Всего в
2002 году насилию подвер-
глись 70 журналистов, 51
были убиты.

В Грузии уровень свобо-
ды слова достаточно вы-
сок, однако это не означа-
ет, что на журналистов не
оказываются давление,
прессинг. Сегодня рано ут-

верждат ь ,
что грузинс-
кие средства
м а с с о в о й
и н ф о р м а -
ции полнос-
тью отвеча-
ют требова-
ниям свобод-
ной масс-
медиа. Мы
находимся в
процессе по-
иска. Об
этом свиде-
тельствует
н а л и ч и е
большого ко-
личества не-
зависимых

телекомпаний и органов
печати. Свободная, плюра-
листическая и независи-
мая масс-медиа является
важнейшей составной ча-
стью любого демократи-
ческого общества.

Грузинские журналисты
намерены обратиться в
парламент страны с обра-
щением, в котором требу-
ют признания этой про-
фессии одной из наибо-
лее опасных...

Присутствующие почти-
ли минутой молчания па-
мять погибших журналис-
тов, посетили могилы Геор-
гия Саная, Дато Болквадзе
и Саши Иоселиани.

Инга МУШЕГЯНЦ

 Генеральный  директор
компании «Самто кимия»
академик Инженерной ака-
демии Грузии, лауреат Госу-
дарственной премии Ника
Цхакая твердо следует  уста-
новке, выработанной за дол-
гие годы  своей  активной и
плодотворной хозяйствен-
ной деятельности: если те-
кущие обстоятельства не
позволяют в достаточной
степени реализоваться в
производственном плане,
то к ним следует приспосо-
биться. В результате в пос-
ледние годы все больший
уклон в этой когда-то мощ-
ной хозяйственной структу-
ре уделяется научным раз-
работкам, позволяющим
открыть двери на рынок кон-
курентоспособной и ориги-
нальной продукции. Об  од-
ной из них – цеолитовом
фильтре, позволяющем
очищать выхлопные газы от
вредных примесей, мы уже
рассказали читателям. Се-
годня речь о разработанной
в лаборатории  «Самто ки-
мии» рецептуре и техноло-
гии производства специаль-
ной антикоррозионной и ан-
тибактериальной краски,
которую можно использо-
вать для покрытия подвод-
ной части кораблей, под-
земных коммуникаций, уста-

«ПИГМЕНТ» СОХРАНИТ КОРАБЛИ
новок и деталей в агрессив-
ной среде и т. д.   Примене-
ние этой краски, по сравне-
нию с другими, увеличива-
ет срок их службы,   в осо-
бенности кораблей,  при-
мерно  в 3 – 5 раз.

Несколько лет тому назад
представители     Государ-
ственного департамента по
охране   Государственной
границы Грузии и  «Самто ки-
мии» заключили договор о
проведении производствен-
ного испытания  краски,  по-
лученной в стенах  научно -
исследовательской лабора-
тории компании. В Поти ка-
тер  «Гриф», принадлежа-
щий части  дивизиона бере-
говой охраны, был покрашен
антикоррозионной  и анти-
бактериальной краской спе-
циального назначения «Пиг-
мент». Водоизмещение суд-
на составляет 38 тонн, покра-
сочная площадь, находяща-
яся в воде,  около 100 квад-
ратных метров. «Гриф» был
покрашен механически,
вручную и спущен в воды
Черного моря.

Ровно через год  состоя-
лась повторная ревизия  ка-
тера на предмет установле-
ния  антикоррозионной  и
антибактериальной эффек-
тивности и долгосрочности
красителя. Выяснилось, что

за прошедший период кор-
розия не тронула корпуса
«Грифа». Кроме того, по
сравнению с другими плав-
средствами береговой охра-
ны его бактерий на нем было
значительно меньше. Катер
не потерял скорости, хотя
значительное время нахо-
дился на берегу, без движе-
ния, что обычно оборачива-
ется более интенсивным
оседанием бактерий на кор-
пус плавучих средств. Таким
образом, было установлено,
что «Пигмент»  устойчиво за-
щищает плавсредства в хи-

мически агрессивных водах
Черного моря при значи-
тельнейших  изменениях
температурного режима.
Краска к тому же  хорошо
пристает к  различным  ма-
териалам.

Вот, пожалуй, и все об
этом успешно прошедшем
испытании и маленькой
производственной победе
«Самто кимии», позволив-
шей найти ей для совре-
менного рыночного ассорти-
мента весьма потребляе-
мый товар, если учесть, что
способности указанной

краски  могут пригодиться
еще и в вагоностроитель-
ном  деле, производстве тех
металлических конструкций
и предметов, которые со-
прикасаются с агрессивной
окружающей средой.

Теперь  о главном. «Сам-
то кимия» уже сегодня мо-
жет поставлять эту краску
заинтересованной стороне.
Но все дело в  затребован-
ном количестве -  массового
производства  без расшире-
ния мощностей и, самое
главное, инвестиций осуще-
ствить невозможно. Вот тут-
то  и начинает работать ос-
новной тормозящий фак-
тор, способный перевести
удачную разработку и про-
изводственную практику в
ординарный и нереализо-
ванный случай. Хождение
по бюрократическим лаби-
ринтам, несмотря на то, что
после завершения разра-
ботки  прошло  около трех
лет, не привело к каким -
либо конкретным практичес-
ким  результатам. Копятся  в
служебном архиве положи-
тельные отзывы и заключе-
ния, растет межведомствен-
ная переписка, но итогового
результата пока  не видно.

Позволим себе привести
некоторые выдержки из доку-
ментов: «Полагаем, что   ос-

Их выступление сопро-
вождалось долгими и ис-
кренними аплодисмента-
ми : адресованы они
были необычному музы-
кальному коллективу –
единственному в Грузии
девичьему духовому ор-
кестру 19-й музыкальной
школы. Свой первый кон-
церт оркестр дал в Ма-
лом зале Тбилисской го-
сударственной консерва-
тории. Под сводами зала
двадцать юных дарова-
ний в строгих черных
брюках и кокетливых,
вишневого цвета, жиле-
тах проявили себя как не-
заурядные исполнители.
Вместе с ними творчес-
кий успех  разделили
опытный наставник и ди-

рижер Павел Пирцхалаш-
вили, отдавший станов-
лению оркестра много
времени и сил, и извест-
ный музыкант, оранжи-
ровщик, работа которого
отличается профессио-
нализмом и тонким вку-
сом, Тенгиз Джаяни. Де-
бют показал, что  оркестр
сделал смелую заявку на
будущее.

В тот же вечер в испол-
нении учащихся школы
прозвучали церковные
песнопения хоровой груп-
пы под руководством Ти-
натин Качахидзе, произ-
ведения Шумана, Шубер-
та, Брамса, Римского-
Корсакова, Мачавариа-
ни...

Идея создания духово-
го оркестра и хоровой

В ОРКЕСТРЕ
ТОЛЬКО ДЕВОЧКИ

группы церковных песно-
пений принадлежит ди-
ректору школы Тамазу
Молашвили. Именно бла-
годаря его  энтузиазму,
при активной помощи за-
вуча школы Тамары Капа-
надзе  и заведующей
фортепианным отделом
Наны Чикваидзе сформи-
ровался слаженный и
дружный коллектив дево-
чек, в котором младшей
– 9, а старшей – 14 лет.
Директор уверен, что
учебное заведение смо-
жет  готовить професси-
ональные кадры для сим-
фонических, камерных и
духовых оркестров и в
скором будущем девочки
смогут  выступить  с
сольным концертом.

И еще. Девичий духо-
вой оркестр стал продол-
жателем той славной
традиции, которая сло-
жилась в 19-й музыкаль-
ной школе, много лет ру-
ководимой талантливым
организатором и музы-
кантом Отаром Лоладзе.
Тбилисцы хорошо помнят
созданный им 25 лет на-
зад первый в городе юно-
шеский духовой оркестр.
Ребята в красочной гу-
сарской форме в дни
праздников торжествен-
но маршировали по го-
родским проспектам,
привлекая  всеобщее
внимание. Сегодня эта
добрая традиция продол-
жается.

Рудольф АХПАТЕЛОВ

воение глубокой переработки
продукции на базе природных
и сырьевых ресурсов Грузии
относится к промышленным
приоритетам и напрямую
связано с выходом этой про-
дукции на рынок и ее конку-
рентоспособностью. Вот по-
чему этой продукции необхо-
димо придать законченный
вид и  привести ее в соответ-
ствие с международными
стандартами…».

«Министерство экономи-
ки, промышленности и тор-
говли Грузии положительно
относится к вопросу  произ-
водства «Самто кимией» но-
вой продукции и считает це-
лесообразным оказание ей
(компании) государственной
поддержки».

Можно привести еще не
одну приятную для авторско-
го сердца цитату. Вот только
результат пока  нулевой.   Что
при нынешнем раскладе на-
ших экономических, произ-
водственных, финансовых  и
иных  дел, а также  достаточ-
но высоком уровне безрабо-
тицы представляется пози-
цией сытого и незаинтересо-
ванного в поисках   ускоряю-
щих  производство резервов
человека. Непонятная  и
странная позиция!

Юрий  ЛЕВАНИШВИЛИ

ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ ПРОИЗВОЛ
Судя по задолженности

бюджетных организаций
электрораспределительной
компании “АЕS-ТЭЛАСИ»
(более 17 миллионов лари),
критические ситуации на
столичном уровне в сфе-
рах, потребляющих электро-
энергию, как то: метрополи-
тен, наземный транспорт,
Тбилводоканал, больницы и
школы, будут перманентно
продолжаться. Отдаст при-
каз об обесточивании энер-
гетических объектов бравый
верховный  главнокоманду-
ющий компании Игнасио
Ирибарен и  замрут в тон-
нелях или на линиях поезда
метро, троллейбусы… Что
происходит после этого  в
операционных и  реанима-
ционных палатах, даже жут-
ко представить! Но в расчет
ни один из этих  факторов
не  берется руководством
«АЕS-ТЭЛАСИ», когда дело
касается не то, чтобы  по
большому счету финансо-
вого благополучия, а  меж-
ведомственных разборок и
покушения на честь  корпо-
ративного мундира. Правда,
на этот раз вызову предше-
ствовало предупреждение,
сделанное  за четыре дня до
проведения карательной ак-

ции, но где гарантии, что
завтра или  послезавтра
энергетическое обесточива-
ние объектов не примет фа-
тальный характер непредс-
казуемого девятибалльного
землетрясения. Таких обе-
щаний никто не дает и не
даст. Напротив,  раздаются
твердые  ведомственные
голоса  о повторении подоб-
ных акций, если  не будут
оплачены   старые  долги и
созданы  особые  условия
для   тепличного существо-
вания компании.

Как  же  распределяются
энергетические бюджетные
долги между плательщика-
ми? За  метрополитеном,
водохозяйственными орга-
низациями, больницами  и
школами числится   в общей
сложности 13 миллионов
лари, остальная сумма так-
же является бюджетным
долгом в связи со льготным
потреблением электроэнер-
гии, что, кстати говоря, ни-
кем не оспаривается, но и не
может явиться  определяю-
щим поводом для создания
экстремальных ситуаций, а
также, по мнению  ряда дол-
жностных лиц энергетичес-
кого ведомства страны и
незаконного отключения

электричества со стороны
зарубежной компании.

Воздержимся  пока от под-
робных комментариев, каса-
ющихся правовой оценки
данных акций. Тем более, что
вопрос решается в рамках ад-
министративных волевых
решений и переговоров. Но
и без этого ясно,  что поиск
правды в одностороннем по-
рядке  заморской компани-
ей не представляется право-
мерным на фоне того пре-
ломления собственных  хо-
зяйственных дел и отноше-
ний с потребителями элект-
роэнергии, которые пока  ни-
как нельзя назвать  гармо-
ничными и рыночными.

Начнем с того, что до се-
годняшнего дня  компания в
отношениях с потребителя-
ми пользуется преимуще-
ственным правом наказы-
вать неплательщиков  точеч-
ным отключением электро-
энергии, не давая при этом
никаких гарантий  по кругло-
суточной ее поставке. Также
до сегодняшнего дня  по- пре-
жнему  остается проблема-
тичным  бесперебойное
обеспечение электроэнер-
гией  городских промышлен-
ных  объектов, как обычных,
так и с замкнутым циклом

производства. Убытки, об-
разующиеся в результате
нестабильного энергообес-
печения, как правило, не по-
крываются.

Естественно, односторон-
ним преимуществом являет-
ся и навязанный пункт догово-
ра о возможности двукратно-
го повышения в течение года
энергетического тарифа, ко-
торый никак нельзя признать
социально обоснованным и
реальным, исходя из его се-
годняшних параметров.

Остается   напомнить
еще  об одном  немаловаж-
ном обстоятельстве. В ны-
нешнем году нормирован-
ная подача электроэнергии
по так называемому графи-
ку не сдала позиций даже в
последнем весеннем меся-
це -  мае. Так что можно счи-
тать и на этом поприще ком-
пании вместе с другими
участниками “проекта” уда-
лось  поставить своеобраз-
ный  негативный энергети-
ческий рекорд.

Как полагают многие спе-
циалисты, а также коллек-
тивные и индивидуальные
потребители электроэнер-
гии, «улицы» с односторон-
ним движением для распре-
делительной компании в

энергетическом секторе не
должно быть. Право требо-
вать   неукоснительного со-
блюдения буквы закона дол-

жно работать на всех уров-
нях и во всех сферах.

Юрий ГВИНДАДЗЕ

ЖИЗНЬ ПОЛНА ПАРАДОКСОВ
Согласно по-

ст анов лен ию
№159 Кабинета
министров Гру-
зии от 27 марта
1995 года, Обще-
ству с ограничен-
ной ответствен-
ностью “Самеба”
был выделен с
территории По-
тийского морс-
кого порта в бес-
срочное пользо-
вание причал
№7 площадью
2,21 га.

Это было сде-
лано с целью осу-
ществления на
данной террито-
рии строитель-
ства терминала
для алкогольных
напитков, мине-
ральных и родни-
ковых вод. Одна-
ко Общество с ограничен-
ной ответственностью “Са-
меба” никаких работ на вы-
деленном земельном учас-
тке не производило и явля-
лось лишь фиктивным
пользователем причала.

Значение причала №7
для порта очень велико.
Здесь есть гидротехничес-
кое сооружение, железная
дорога, подкрановые пути,
озеленение, подсобные по-
мещения и контейнерные
технологические склады.

Именно поэтому морс-
кой порт возбудил 12 сен-
тября 2000 года в Потийс-
ком городском суде иск об
отмене регистрационной
записи о праве зарегистри-
рованной Потийским го-
родским земельным управ-
лением на имя Общества с
ограниченной ответствен-

ностью “Самеба” собствен-
ности в порядке первичной
регистрации. Решением
Потийского городского суда
от 23 октября 2000 года иск
был удовлетворён, указан-
ное решение суда опреде-
лением Кутаисского окруж-
ного суда от 8 июля 2002
года было оставлено без
изменений. Определением
Судебной коллегии по ад-
министративным делам и
делам иной категории Вер-
ховного суда Грузии от 4 де-
кабря 2002 года решение
Потийского суда и опреде-
ление Кутаисского окруж-
ного суда по данному делу
были оставлены без изме-
нений. Всё это в упрощён-
ном порядке означает, что
судебный процесс у З.Тке-
маладзе выиграло государ-
ство и, соответственно, го-

сударственные инте-
ресы. Однако Ткема-
ладзе не намерен сда-
вать позиции, и этот
предприниматель,
бизнесмен, он же -
парламентарий бо-
рется за причал, кото-
рый должен приносить
грандиозную прибыль
нашей стране. Выхо-
дит, что победа З.Тке-
маладзе в суде озна-
чает поражение госу-
дарства… Государ-
ства, которое пока дей-
ствительно не готово,
да и не обязано пре-
подносить  имущество сто-
имостью в 10 миллионов в
дар парламентарию и биз-
несмену…

В беседе с нами З.Ткема-
ладзе разъясняет, что в
своё время передачу при-

чала №7 в такой
форме завизи-
ровали 15 чело-
век, в том числе
называет тог-
дашнего мэра
города Романа
Мелия, а также
Автандила Си-
лагадзе, нынеш-
него губернато-
ра Бондо Джи-
кия, покойного
Валерия Гегид-
зе, а также тог-

дашнего премьер-мини-
стра Отара Пацация. Меж-
ду тем вместо Отара Паца-
ция и Бондо Джикия доку-
мент визируют их замести-
тели.

15 чиновников подписа-

ли тот документ без коле-
баний, а, между тем, не ме-
шало задуматься над тем,
что подписываешь. Сегод-
ня же над той ошибкой ло-
мает голову руководство
морского порта, теряя вре-
мя и, тем самым, солид-
ные доходы.

Согласно любому зако-
ну, бизнесмен-предприни-
матель должен приносить
пользу  государству. В этом
случае произошло наобо-
рот. По мнению З.Ткемалад-

зе, нам нужно отказаться от
контейнерного терминала
и превратить его в терми-
нал алкогольных напитков.
Это ведь абсурд… Чтобы
сделать сооружение, по-
добное причалу №7, требу-

ется примерно 30 милли-
онов долларов. Как говорит-
ся, аппетит приходит во
время еды, и, если вначале
З.Ткемаладзе обращался в
морской порт с просьбой
об уплате ему 7.644.900
лари, сегодня он рассчиты-
вает уже на 10 миллионов.
Грузия действительно стра-
на парадоксов…

Процесс тем временем
приостановлен. Начальник
морского порта занят гораз-
до более глобальными про-

ектами, нежели
личные интере-
сы Ткемаладзе.
В Потийском
морском порту
проводится от-
крытый и про-
зрачный тендер,
вкладываются
инвестиции ,
строятся гран-
диозные терми-
налы, осуществ-
ляются реструк-
туризация, при-
обретение су-
дов, техники, по-
ступают грузы.
Потийский мор-
ской порт долж-
ным образом
оснащён для
в о п л о щ е ни я
проекта “Баку-
Тбилиси-Джей-
хан”. А между
тем Ткемаладзе
стремится уст-
роить на прича-
ле №7 терминал

для своего вина… И в то же
время получить 10 милли-
онов лари опять-таки из
бюджета. Комментарии,
как говорится, излишни…

Лали ЭГАДЗЕ





 

СТАЛИНА И БЕРИА УБИЛИ ИЗ-ЗА
ДЕМОКРАТИЧЕСКИХ РЕФОРМ

- У Сталина и его сторон-
ников никакого другого вы-
хода не было, кроме реп-
рессий. Звучит цинично,
но это так! Сталин испробо-
вал все. Противники не ос-
тавили ему иного пути. Или
же они уничтожили бы и
Сталина, и его сторонников,
и их дело, или же Сталин -
их. Сталин всячески избе-
гал кровопролития. Вы не
знаете, - он протянул руку в
мою сторону, - сколько он
защищал Троцкого! Их кон-
фликт имел идеологичес-
кую основу. Это не было
просто соперничеством за
первенство. Я уже говорил
вам это, Троцкий ошибал-
ся, но не отступал. Яростно
боролся за утверждение
казарменного социализма.
Что оставалось делать Ста-
лину? Как ему следовало
действовать? – Поначалу
Сталин действовал так, как
действовал бы самый либе-
ральный лидер партии,
стоящей перед угрозой
раскола. Сталин предло-
жил Троцкому вынести их
конфликт на публичное об-
суждение. Вынес вопрос на
пленум ЦК, затем на съезд
партии. Оба раза Троцкий
оказался чуть ли не в изо-
ляции. Затем Сталин устро-
ил опрос рядовых членов
партии. Более чем девяно-
сто пять процентов голосов
получила позиция Стали-
на... – собеседник внима-
тельно посмотрел на меня.
– Вы скажете, что Сталин
подтасовывал или запуги-
вал...

Я ничего не сказал, хотя
именно так и подумал.

- Но Сталин в середине
двадцатых годов попросту
не располагал возможнос-
тями подтасовки или тем
более запугивания членов
ЦК, делегатов съезда и ря-
довых партийцев. Не рас-
полагал! – повторил бато-
ни Арчил. – В ту пору Троц-
кий был значительно силь-
нее. Троцкий был военным
министром. А пост генсека
считался техническим... В
1922 году, к пятилетию ре-
волюции, была издана кни-
га под заголовком «100 са-
мых известных большеви-
ков», и, знаете, Сталин во-
обще не упомянут в той
книге. Статья же, посвящен-
ная Троцкому, кажется, са-
мая большая после статьи
о Ленине.

- Но почему же? – искрен-
не удивился я. – Разве не
было у Сталина столько зас-
луг, чтобы быть упомяну-
тым среди ста известных
большевиков.

- Конечно, были, он и
членом Политбюро был.
Ленин давал ему самые
сложные и опасные поруче-
ния... а среди ста больше-
виков, видимо, потому не
назван, что привычен был
быть в тени, не любил са-
морекламы.

- Иначе этот факт объяс-
нить трудно, – согласился
я с собеседником. Он про-
должал более твердым то-
ном:

- Сталин одержал верх
над Троцким абсолютно де-
мократичным, цивилизо-
ванным путем в ходе внут-
рипартийной борьбы. Чле-
ны ЦК еще в 1925 году по-
ставили вопрос об исклю-
чении Троцкого из партии.
Затем в следующем году
опять потребовали его ис-
ключения. Оба раза Сталин
защитил своего главного
оппонента. Воспрепятство-
вал его исключению из
партии. А как действовал
сам Троцкий? И партийный
Устав и элементарная
партийная дисциплина
обязывали его подчинить-
ся решению большинства
или же выйти из партии.
Троцкий не желал делать ни
того, ни другого. Стал на
путь открытой конфронта-
ции. Начал угрожать и ско-
лачивать группу для испол-
нения угрозы. Не реагиро-
вать на это было бы пре-
ступлением со стороны
Сталина. В двадцать седь-
мом году Сталин исключил
Троцкого из партии, но не
арестовал, сослал в Алма-
Ату, где он жил вполне сво-
бодно. Точно так же обо-
шелся Сталин с Бухари-
ным. Поскольку Бухарин не

разделял убеждения Стали-
на, что без индустриализа-
ции дело революции потер-
пит поражение, Сталин и
этот вопрос вынес на пле-
нум ЦК в 1928 году, а затем
на съезд. Оба раза он одер-
жал верх над Бухариным
точно так же, как до этого
над Троцким. А что сделал
Бухарин?

Батони Арчил опять при-
стально посмотрел на
меня. Я не знал, что сделал
Бухарин. Он повторил воп-
рос и не отводил от меня
взгляда, пока я не признал-
ся, что не знаю.

- Он связался с Ярослав-
ским – был такой старый
большевик, - попросил его
устроить встречу с Камене-
вым. Каменев был зятем
Троцкого – мужем сестры...

Батони Арчил многозна-
чительно посмотрел на
меня.

- Троцкий, как вы помни-
те, в то время в Алма-Ате,

откуда звучат его угрозы и
хвастливые заявления...
Кстати, о Каменеве. Его и
Зиновьева Сталин по три
раза исключал из партии.
Это ведь значит, что по два
раза он их восстанавливал!
Зиновьев-Каменев еще при
Ленине считались бесприн-
ципными двурушника-
ми. Они практически
выдали подготовку во-
оруженного восстания
в октябре 1917 года. Но
Ленин простил им это.
Предавали и Сталина,
затем просили проще-
ния. Сталин, как я уже
говорил, дважды про-
стил их. Может, он про-
стил бы и в третий раз,
как знать. Но Каменев
взялся посредничать
между Бухариным и
Троцким. Присутство-
вавший при этом
Ярославский выдал
этот заговор. Сталину
все стало известно.
Известно стало и то,
что после встречи с Бу-
хариным Каменев за-
писал содержание их
разговора. Эта запись
тоже оказалась в руках
Сталина. Даже после
этого Сталин никого не
арестовал. Только Троц-
кого выслал из страны.
Бухарин, Каменев, Зи-
новьев и их сторонни-
ки прекрасно чувство-
вали себя еще в тече-
ние почти десятиле-
тия. Занимали весьма
высокие должности,
были лишь исключены
из партии. Троцкий же
из-за границы в это
время уже призывал к
бунту. Требовал осуще-
ствлять саботаж, ди-
версии, вредитель-
ство. Хвастался, что у
него очень много сто-
ронников внутри стра-
ны, не особенно при-
крывая Бухарина – Зи-
новьева – Каменева...
Троцкий утверждал,
ссылаясь на Маркса,
что социализм не мо-
жет победить в одной
стране, что в Советском
Союзе социализм непре-
менно потерпит поражение,
и будет лучше, если боль-
шевики добровольно капи-
тулируют. Бухарин тоже ру-
ководствовался идеей ми-
ровой революции. Утверж-
дал, что нашей стране не

нужны промышленность и
надо развивать только сель-
ское хозяйство. А промыш-
ленную продукцию будем
получать из Германии, и это
случится очень скоро, ког-
да в Германии победит про-
летарская революция. В ре-
зультате подобной пропа-
ганды по стране прокати-
лась волна вредительства.
Об этом помнят все, кто
жил в ту эпоху. Кто – кого? –
так стоял вопрос! Или они –
Сталина или Сталин – их!
Роль детонатора сыграло
убийство Кирова – правой
руки Сталина, самого верно-
го его соратника. Сталин сам
прибыл в Ленинград, чтобы
расследовать дело. Но
встретиться с убийцей Ни-
колаевым ему не удалось.
Николаев погиб в автоава-
рии, когда его везли из
тюрьмы. Убили!.. Николаев
убил Кирова якобы из рев-
ности. Но выяснилось, что
в день убийства в Смоль-

ном, в резиденции Кирова,
его задержали, нашли у
него револьвер, но ...отпус-
тили с револьвером. Через
несколько дней после убий-
ства Кирова арестовали Зи-
новьева и Каменева. Через
два года обоих расстреля-
ли. Это был первый про-

цесс. Должен сказать о са-
мих процессах. Все нашу-
мевшие дела прошли через
абсолютно прозрачный суд.
На процессах присутство-
вали иностранные диплома-
ты и журналисты. Ни Зино-
вьев, ни Каменев, ни Буха-
рин, ни Крестинский, Радек,

Рудзутак, Тухачевский, Его-
ров... Никто не отрицал сво-
ей вины! Никто!.. Недавно я
прочитал воспоминания о
процессе Бухарина одного
американского дипломата,
присутствовавшего в зале
суда. Он пишет, что подсу-
димые были вынуждены
признаться в несовершен-
ных ими преступлениях...
Это немыслимо! Немысли-
мо было принудить всех
двадцать или двадцать одно-
го обвиняемого оговорить
себя. Процесс, повторяю,
не был закрытым. Весь мир
имел возможность следить
за ним. Чем так могли запу-
гать Бухарина и его людей,
чтобы хоть в последнем сло-
ве, после того, как Вышинс-
кий, прокурор, потребовал
для всех расстрела, - не по-
жаловаться, мол, принуди-
ли дать признательные по-
казания? В конце концов, это
были старые революционе-
ры, люди непреклонные!

Бухарин категорически от-
казался признать, что в
свое время замышлял
убить Ленина. Отказался
потому, что это была клеве-
та. А вот связь с Троцким,
подготовку мятежа, вреди-
тельство, вовлечение в за-
говор Тухачевского и других

маршалов, генералов при-
знал... Сейчас можно слы-
шать, что Хрущев был де-
мократом. Гуманизировал
наследие тирана Сталина.
Забывают... нет, не забыва-
ют, скрывают, как Хрущев
судил Бериа. Даже свидете-
ли не были допущены на

процесс. Поэтому почти
никто и не верит, что тот
процесс вообще состоялся
– просто взяли да и убили
людей. К концу тридцать
восьмого массовые репрес-
сии прекратились. Навсег-
да прекратились! Были от-
дельные дела после войны.
Так называемые «Дело вра-
чей», «Мегрельское дело»,
«Ленинградское дело». Рас-
стрелы последовали только
за последним. Два первых
закрыл Бериа после смер-
ти Сталина. В конце концов,
судебная практика ни одной
страны не застрахована от
ошибок. Случаи казни неви-
новных людей зафиксиро-
ваны в судебной практике
всех стран. Тем более в та-
кое драматическое время,
в котором тогда пребывал
Советский Союз... Какой-то
мудрец сказал, что со ста-
рыми эпохами люди проща-
ются со смехом. Я бы доба-
вил, что новые эпохи рожда-

ются с плачем!.. Сколько
разговоров о невинных жер-
твах в эпоху Сталина. Но по-
чему все молчат, сколько
невинных жертв было при
рождении капитализма?! А
рожденный и уже возму-
жавший капитализм разве
мало невинных людей погу-

бил?! Почему на Западе не
говорят о Хиросиме?! Или
все жители того города, все
без исключения – и женщи-
ны, и дети, и старики были
военными преступниками,
а Троцкий, Бухарин, Зиновь-
ев, Каменев – невинными
агнцами?!! Говорят, что Хи-

росима и Нагасаки были
политически оправданы,
мол, иначе Япония не капи-
тулировала бы. Неправда!
Япония была ослаблена и
изолирована. Дни ее были
сочтены. Почему американ-
цы истребили в тех городах
более полумиллиона чело-
век – всех абсолютно неви-
новных? Просто американ-
цев душила злоба за Перл-
Харбор! Америка жаждала
кровной мести за Перл-
Харбор! И хотела запугать
весь мир атомной бомбой!
Перл-Харбор был военной
операцией. Японцы напали
на военную базу, а не на
мирные города... Немодно
говорить и о пылавших пять-
сот лет кострах, разожжен-
ных церковью. Сколько де-
сятков миллионов человек
сожгла церковь на тех кост-
рах в Европе и Америке!
Может, им тоже была поде-
лом мучительная смерть!
Потому, что были чертями

рогатыми. Более восьмиде-
сяти процентов из сожжен-
ных были женщины! По
крайней мере, большевики
хоть женщин не убивали за
редчайшим исключением.
Инквизиция же отправляла
на костер и двух-трехлетних
девочек!.. Безнравственна,

бесстыдна бесконеч-
ная демагогия лишь о
большевистском тер-
роре, когда те же дема-
гоги прикрывают, оп-
равдывают адские
преступления капита-
лизма и Ватикана.
После своего воцаре-
ния Хрущев копал-ко-
пал архивы и опубли-
ковал, что с 1920 года
до смерти Сталина
большевики расстре-
ляли примерно шесть-
сот тысяч человек и
арестовали около двух
с половиной милли-
онов. То есть больше-
вики за тридцать три
года уничтожили такое
количество людей,
включая правых и ви-
новатых, сколько аме-
риканцы превратили в
пепел за два дня  в двух
городах!..

- Батоно Арчил, вы
верите данным, опуб-
ликованным Хруще-
вым? – прервал я, на-
конец его тираду.

- Верю! – твердо от-
ветил он. – Почему я
не должен верить!
Стал бы Хрущев по-
крывать Сталина?!

- Но мог он добыть
сведения о всех реп-
рессированных?

- Исключено, чтобы
не мог. После оконча-
ния «красного терро-
ра» никто не был осуж-
ден без суда. Судеб-
ные же протоколы хра-
нились. А после того,
как Хрущев всех реп-
рессированных, кро-
ме своих личных вра-
гов, объявил невинов-
ными, обещал раз-
личные льготы и вы-
жившим, и семьям

погибших – даже раздавал
им квартиры и автомаши-
ны, - кто бы стал скрывать,
что является репрессиро-
ванным или членом семьи
репрессированного! На-
против, многие выдавали
себя за пострадавших, до-
бывали фальшивые доку-

Продолжение. Начало в
номере от шестого мая 2003
года.

На фото: Троцкий, Бухарин и Каменев – три заклятых врага вдруг почувствовали беззаветную любовь друг к другу, позабыли, что первый из них был
апологетом военного коммунизма, второй – наоборот, отвергал индустриализацию и борьбу с кулачеством, третий – раз пятнадцать менял свою полити-
ческую платформу и был прозван за это политической проституткой. И вот с конца 20-х годов они сдружились против общего врага – Сталина

менты. Словом, если в уче-
те и была ошибка, то толь-
ко в сторону преувеличе-
ния... Поверьте, разговоры
о  десяти и двадцати мил-
лионах репрессированных
– сказка... С конца 1938 года
массовых репрессий не
было вообще. Были отдель-
ные дела. Чаще всего упо-
минают «Дело врачей».
Мол, совершенно невинов-
ных бедняг-врачей броси-
ли в тюрьму. Но вы знаете,
что случилось?

- Не знаю, точнее, знаю
в самых общих чертах.

- А я знаю. Притом очень
конкретно и детально. Я
расскажу лишь о фактах,
и вы сами судите. В 1948
году у Жданова случился
сердечный приступ. Лечи-
ли его врачи «кремлевки».
Прежде всего, разумеет-
ся, ему сняли кардиограм-
му для установления диаг-
ноза. Кардиограмма пока-
зала, что у больного был

и нф а рк т ,
притом в
очень серь-
езной фор-
ме. А  что
делает кон-
силиум ака-
демиков?..
Отвергает
показания
к а р д и о г -
раммы –
мол, карди-
о г р а м м а
ошибается!
Назначили
лечение как
больному в
легкой фор-
ме. На дру-
гой день
Жданов по-
просил раз-
р е ш е н и я
встать, что-
бы выйти в
туалет. Раз-
р е ш е н и е
было дано, и
Ж д а н о в
скончался.
Вскрытие

тела показало, что дей-
ствительно был инфаркт,
вернее инфаркты! Не-
сколько! Эти факты врачи
скрыли. Женщину, сни-
мавшую кардиограмму,
некую Тимашук, стали за-
пугивать. Не сдобровать,
мол, тебе, если заикнешь-
ся... Та не пожелала мол-
чать, и ее прогнали с ра-
боты. Года через два или
три женщина смогла свя-
заться с начальником
личной охраны Сталина
Власиком и передала ему
письмо для Сталина. Но и
Власик скрывал письмо.
Между прочим, это стало
одной из причин снятия и
ареста Власика в 1952
году, хотя у него были и
другие прегрешения – вы-
могательство, бесконеч-
ные попойки и тому по-
добное. Арест Власика
сыграл трагическую роль
в судьбе самого Сталина;
несмотря на многие свои
грехи, Власик был фана-
тично предан Сталину.
Даже отбыв десять лет в
заключении, он категори-
чески отказался участво-
вать в кампании по охаи-
ванию Сталина. Его не
смогли заставить сказать
хоть слово против бывше-
го шефа. Удаление Власи-
ка и назначение мини-
стра государственной бе-
зопасности Игнатьева
временно исполняющим
его обязанности по со-
вместительству развяза-
ло руки убийцам Стали-
на... В конце концов, голос
Тимашук дошел до Стали-
на. Что должен был делать
Сталин? Пропустить это
сообщение мимо ушей?..
Тем более, что всплыл и
другой факт: за три года
до смерти Жданова точ-
но, именно точно в такой
ситуации скончался Щер-
баков! И у него был ин-
фаркт. Лежал на даче. По-
просил врачей разреше-
ния встать... Было 9 мая
сорок пятого, День Побе-
ды, и Щербаков попросил
отпустить его ненадолго в
Москву, посмотреть са-
лют Победы. Врачи отпу-
стили, и Щербаков не до-
жил до следующего утра...
Говорят, у Сталина была па-
ранойя, ему что-то мере-
щилось! Эти факты похо-
жи на галлюцинации? Не
забывайте, что во время

войны Щербаков был са-
мым приближенным ли-
цом к Сталину, как после
войны Жданов... А сейчас
я спрашиваю вас, не по-
хоже ли все это на заговор
против самых верных
вождю людей? Против ко-
манды, на которую вождь
опирался?.. Забыл ска-
зать, что Жданов и Щер-
баков были между собой
зятем и шурином, а то,
что сын Жданова был зя-
тем Сталина, вам, навер-
ное, известно...

Я кивнул. Об этом факте
мне было известно.

- Скажу и о «Ленинградс-
ком деле», если вас интере-
сует.

- Конечно, интересно, -
сказал я.

- По этому делу арестова-
ли людей, которые требова-
ли создания компартии
Российской Федерации и
переноса столицы России в
Ленинград. Эти требования
они не скрывали, но имели
и тайное стремление – вы-
ход России из состава СССР.
Утверждали, что Россия,
самая богатая республика,
и она не должна содержать
остальные республики.
Пять или шесть человек
были объявлены главарями
и расстреляны, в том числе
член политбюро – Возне-
сенский. Все расстрелян-
ные были молоды, сорока-
сорока пяти лет, ни один не
достиг пятидесяти. Главное
обвинение, предъявленное
им, состояло в организации
заговора с целью захвата
власти. Все расстрелянные
сделали головокружитель-
ную карьеру. Вознесенский
стал академиком в тридцать
девять лет. С учетом их мо-
лодости не исключено, что
у них и в самом деле было
стремление к перевороту и
захвату власти. Что касает-
ся «Мегрельского дела», то
это был результат чиновни-
чьей борьбы за кресла. Я
знаю фамилии тех, кто жа-
ловался  Сталину, - одолели,
мол, нас мегрелы – на все
высокие должности стре-
мятся провести своих зем-
ляков...

- Кто жаловался? – заин-
тересовался я.

- Не стоит их называть, -
махнул рукой батони Ар-
чил. – Нет их уже... Появи-
лись версии о связях мег-
рельских банд с разведка-
ми Турции, Германии, Аме-
рики... Цель же заключа-
лась в том, чтобы занять ос-
вобожденные мегрелами
кресла. Мегрелы, ведь,
многочисленное племя, по-
чти пятая часть нации. То
есть каждый пятый грузин
– мегрел. Естественно, что
они занимали много высо-
ких постов... Об этих делах
пишут столько глупости и
грязи!.. Один бежавший в
Германию диссидент напи-
сал, что только по «Мег-
рельскому делу» были аре-
стованы тысячи человек и
сотни расстреляны. В дей-
ствительности расстрелы
последовали только по «Ле-
нинградскому делу» – пять
или шесть человек рас-
стреляли. «Мегрельское
дело» продолжалось полто-
ра года, дело врачей – доль-
ше. Если бы Сталин желал
просто расправы, если бы
жаждал крови, стал бы
столько тянуть! Но фактом
является и то, что в старо-
сти человек становится по-
дозрительным. К концу
жизни Сталин не был пре-
жним Сталиным... Впро-
чем, к концу жизни он начал
реформу.

- В чем состояла суть ре-
формы? Скажите хотя бы
очень коротко, в нескольких
словах.

Батони Арчил задумался.
Затем сказал:

- Знаете, сталинская ре-
форма... вернее, его попыт-
ка демократизации, менее
интересна... менее инте-
ресна по сравнению со вто-
рой попыткой реформиро-
вания страны. Дело в том,
что постаревший Сталин
действовал не последова-
тельно, противоречиво...

- Вторая попытка, конеч-
но, принадлежала Бериа,
не так ли?

- Да, я уже назвал не-
сколько фактов.

- Какая цель была у Бе-
риа?

Продолжение следует

На фото: В декабре 1934 года Сталин проводил в последний путь Кирова, своего самого верного
соратника – первую жертву антисталинского тройственного союза



 

 

Ш О У - А С С О Р Т И

Певица Диана Гурцкая,
которой сделали операцию
на глаза во Всероссийском
центре глазной и пласти-
ческой хирургии, по-пре-
жнему находится в клинике.
Ее постоянно наблюдает
офтальмолог Эрнст Мулда-
шев, который и уговорил ее
на столь решительный шаг.
Мы уже сообщали подроб-
ности. А сегодня сама Диа-
на согласилась прокоммен-
тировать ситуацию.

Лежит Диана в отдельной
палате. По мнению персона-
ла, девушка она очень
скромная, несмотря на
свой звездный статус. Хотя
брат певицы постоянно обе-
регает ее от журналистов,
корреспондентам «Комсо-
мольской правды» удалось
поговорить с Дианой.

- Скажи, ты хотела бы
увидеть этот мир своими
глазами?

- Хотела бы, не хотела
бы - это не в моей воле. На-
верное, да. Но дарует ли мне
когда-нибудь эту благодать
Господь? Ведь это только в
его руках. Вместе с тем,
если вдруг случится прозре-
ние, я боюсь разочаровать-
ся в этом мире.

 - Он, по-твоему, на-
столько страшен и жес-
ток?

- Нет, просто я никогда не
жила в нем зрячей. Поэто-
му мне и боязно.

Гурцкая боится
прозреть и разочароваться

- Диана, а каким ты ви-
дишь окружающий мир?

- В красках. Голубой цвет
для меня - это летний день
после дождя. Весну в целом
я представляю в зеленом
цвете, хотя март и апрель
ассоциирую с фиалками -
первыми и самыми люби-
мыми моими цветами. Лето
я вижу розовым - разноцве-
тье в природе, пестрота.
Зима - ослепительно белая,

чуть сероватая, грустная.
Осень - желтая, время нос-
тальгии, ощущение возрож-
дения. Я хожу по этим жел-
тым кленовым листьям,
подбираю их и почему-то
всегда жалею. Есть в этом
какая-то беззащитность
мира. Я сразу вспоминаю
гениальную музыку Чайков-
ского из «Времен года». На-
верное, я слишком сенти-
ментальная...

- Значит, наш мир не
так уж плох?

- И жизнь прекрасна!
Просто надо уметь радо-
ваться каждому дню,
утру, ночи - словом, каж-
дому мгновению. Каким
бы ни был исход опера-
ции, я все приму. Я ведь
по-настоящему счастли-
ва: я имею возможность
петь для широкого круга
людей, у меня есть близ-
кие люди, друзья, кото-
рые всегда придут на по-
мощь, есть поклонники,
которые любят и верят в
меня. Я благодарна им
всем до слез! Без вас,
мои дорогие, поверьте,
не было бы певицы Диа-

ны Гурцкая.
Сам Мулдашев от ком-

ментариев по поводу опе-
рации и перспектив для
Дианы по-прежнему отка-
зывается. Чтобы появился
результат, должно пройти
время... Кстати, сейчас в
его клинике проходит курс
лечения муж полпреда пре-
зидента в Северо-Запад-
ном округе Валентины Мат-
виенко.

30 апреля Филиппу Кир-
корову исполнилось 36
лет. Свой день рождения
он отмечал на работе, в
Театре эстрады, куда при-
ехал на своем новеньком,
только что купленном
AUDI TT. Одной из столич-
ных газет стали известны
подробности того, как
проходило торжество.
Оказывается, Алла Бори-
совна тайно посетила
праздник, и так же неза-
метно уехала.

Одной из первых Филип-
па поздравила Маша Распу-
тина, сообщает «Жизнь».
Она подарила имениннику
шкатулку для сигар, пепель-
ницу и зажигалку, инкрусти-
рованные деревом редких
пород и драгоценными кам-
нями.

В антракте в театр при-
ехала Алла Пугачева. Она
прошла через служебный
вход, побыла наедине с му-
жем несколько минут и
стремительно удалилась
тем же путем.

Со сцены Филипп упомя-
нул о своем дне рождения.
После спектакля поклонни-
цы завалили Филиппа цве-
тами и подарками. Запако-
ванные презенты именин-

Пугачева тайно приехала к Киркорову
ник рассматривал насторо-
женно. «Надеюсь, здесь не
бомба», - шутил он.

Никаких пышных тор-
жеств по поводу дня рожде-
ния певца устраивать не
стали. Филипп Бедросович
собрал труппу «Чикаго» и
самых близких друзей пря-

мо в Театре эстрады. Гости,
среди которых были папа
именинника Бедрос Кирко-
ров, балетмейстер Алла
Духова, папа одного из со-
листов SMASH Михаил Топа-
лов, Бари Алибасов, Влади-
мир Матецкий и Аркадий
Укупник, встретили появле-
ние именинника бурными
аплодисментами.

Первый и второй тосты
Филипп произнес сам. Что-

бы присутствующим его
было видно и слышно, он
забрался на стул. В первом
он поблагодарил гостей за
поздравления, предложил
попробовать коньяк и вино,
которые сам выпустил ко
дню рождения. Во втором
тосте именинник предло-

жил помянуть
свою маму,
Викторию Ми-
хайловну, кото-
рой не стало
именно в этот
день.

В самый
разгар торже-
ства в зале нео-
жиданно по-
явился Мак-
сим Галкин.
Филипп при-
гласил «мил-

лионера» занять свободное
место рядом с собой, но тот
отказался: «Филя, что люди
подумают?»

Когда очередь произно-
сить тост дошла до Бари
Алибасова, тот взгромоз-
дился прямо на празднич-
ный стол и сказал: «Трудно
быть выше Филиппа во всех
смыслах этого слова, поэто-
му я хочу хотя бы произнес-
ти тост, стоя на столе».

Во время торжества Кир-
коров уделял внимание каж-
дому гостю и для каждого
находил добрые слова. Не
забыл он пригласить и сво-
его первого режиссера
Светлану Ильиничну Ана-
польскую, которая, в то вре-
мя, когда певца везде зап-
рещали, поверила в него и
начала с ним работать.

Несмотря на обилие уго-
щений и выпивки, сам име-
нинник ничего не ел и не
пил. Приятным сюрпризом
оказался праздничный торт
в виде белого «хаммера».
Киркоров ловко разрезал
торт и принялся потчевать
гостей: «Так, у кого еще нет
торта? Подходите все…»

Закончился праздник да-
леко за полночь. Гости не
спешили расходиться: ат-
мосфера была очень теп-
лой и душевной. А именин-
ник, извинившись, поднял-
ся в свой рабочий кабинет
с Аллой Духовой. Вскоре к
ним присоединился близ-
кий друг Филиппа Евгений
Миронов, который вырвал-
ся к певцу, несмотря на то,
что сейчас снимается по 14
часов в сутки.

Втроем они просидели
до семи утра, рассказывая
друг другу забавные исто-
рии и отсматривая снятый
Федором Бондарчуком спе-
циально ко дню рождения
певца клип «Шика, блеска
дай» на арию Билли Флин-
на из мюзикла «Чикаго».

ДНИ.РУ

Малахов
женится

’Главная телепрачка страны» теперь без пяти ми-
нут муж. Телеведущий Андрей Малахов не раз при-
знавался, что ему и в холостяках неплохо. Но уж шиб-
ко достали Андрея гнусные инсинуации «желтых» га-
зетчиков, упорно не желающих замечать его в компа-
нии фотомоделей, но пристально приглядывающих-
ся к каждому мужику, который появляется рядом с
Малаховым. Уже к осени светским хроникерам при-
дется вычеркивать ведущего из своих списков самых
завидных женихов страны. Нетрудно предположить,
что под венец Андрей поведет ту самую блондинку с
ногами от коренных зубов, с которой его в ближайшее
время видели чаще всего. Недавняя выпускница фил-
фака МГУ Анна Моисеева, с одной стороны, прихо-
дится какой-то очень дальней родственницей эпатаж-
ному певцу и танцору по имени Борис. С другой, со-
стоит в близких родственных отношениях с руководи-
тельницей одной престижной торговой марки, зани-
мающейся одеждой и обувью, и даже является сотруд-
ницей пресс-службы у родственницы. То есть избран-
ница Малахова - девушка сама по себе обеспеченная
и никакого интереса, кроме большой и чистой любви,
по отношению к Андрею не имеет. Ее признание в
любви случилось прямо на съемках «Большой стир-
ки», когда Аня откровенно заявила Малахову, что он
ей нравится гораздо больше, чем его программа. Ан-
дрей, который по жизни не слишком жалует домохо-
зяек, признается, что Моисеева соответствует всем
трем критериям, по его мнению, достойной девушки:
она умна, самоуверенна и немножечко карьеристка.
Молодожены планируют транслировать церемонию
бракосочетания на Первом канале.

...а Лагутенко
разводится

КАК стало известно, солист группы «Мумий
Тролль» Илья Лагутенко разводится со своей женой
Еленой, с которой они прожили более десяти лет.
Пропадая на гастролях по полгода и больше, главный
«тролль» все меньше и меньше уделял времени суп-
руге и сыну Игорю, которые живут в Лондоне. Зато
активно вел шашни на стороне. Скорее всего, на этот
разрыв повлиял бурный роман Ильи с актрисой На-
деждой Силенской, которую в музыкальной тусовке
все знают как Надю Сказку. Эта гламурная девушка
живет то в Лондоне, то в Москве. Коллеги по группе
были очень недовольны романом Ильи и Нади. Пото-
му что, оказавшись в Англии, Лагутенко тут же мчал-
ся к своей пассии, напрочь забывая обо всех делах и
семье. Не так давно в Москве Сказке вручили пре-
мию как самому клубному персонажу 2002 года. “Да,
у нас с Ильей очень теплые отношения, но эта тема
слишком личная и драматичная. Что говорить об ин-
тимном: сегодня оно есть, а завтра его нет!” - при-
зналась девушка. Сейчас Лагутенко, отпустив своих
музыкантов в краткосрочный отпуск, уехал в Лондон.
По официальной версии - начать записывать новый
альбом, по другим данным - чтобы вплотную занять-
ся своими бракоразводными делами.

Говорить о сексе Эдита Ста-
ниславовна Пьеха всегда отка-
зывалась. Еще в детстве в ка-
толическом костеле ей вдол-
били в голову, что рассказы-
вать кому-то о своих интим-
ных отношениях, большой
грех. Однако для журналиста
одной из московских газет
Пьеха сделала исключение и
поведала ему о первом поце-
луе, о мужчинах и о ревности.

Расспрашивал Эдиту Пьеху
обозреватель газеты «Мегапо-
лис-Экспресс».

- Эдита Станиславовна, вы
не забыли еще свой первый
поцелуй?

- В мои юные годы за мной
следил весь поселок, где пять
улиц и тридцать тысяч человек,
и не дай бог, если меня прово-
жал молодой человек, так об
этом всю неделю говорили, и

ПЬЕХА ПРЕДСКАЗАЛА СМЕРТЬ СВОЕМУ МУЖУ
мама моя с утра вопрошала:
«Что ты с ним делала? Целова-
лась?» А я отвечала, что нет,
мама, не целовалась, я же
знаю, что это грех. Моя мама
никогда в жизни не изменяла
моему отчиму. Закоренелые
устои…Я читала интервью Ма-
донны, что ей очень мешало в
жизни католическое воспита-
ние, но она прорвалась сквозь
это, а вот во мне оно сидит ка-
ким-то комплексом. Я другая,
я старомодная. А мужчины ду-
мали: «Ох, какая недоступная,
цену себе набивает!»

- А как же насчет первого
поцелуя?

- Сан Саныч Броневицкий,
зрелый человек (он на шесть
лет старше), долго за мной уха-
живал и сумел как-то девушку
Пьеху скрутить и дать ей по-
нять, что вечных девочек не

бывает. Ну а самый страстный
был после двух лет ухажива-
ния – с Володей Поляковым.
Помню, я сидела в гримерке
под феном, руки у меня заня-
ты, и он вдруг подкрался и – хап
меня – как обнимет! Я только и
сказала: «Бандит ты!» Мы зре-
лые люди, и ласка нам нужна.

- Вы ревнивы?
- Броневицкий своей люб-

веобильностью выбил из меня
всякое желание ревновать.
Помню, в Париже мы с доче-
рью Илоной пошли в Лувр, а
Сан Саныч – на «Эммануэль».
По тем временам запрещен-
ный у нас фильм. Я его стыди-
ла, а он отвечал: «Я же мужчи-
на! А вот тебе это вредно». На
полном серьезе боялся, что,
насмотревшись порнофиль-
мов, заведу себе любовника.

Однажды я была на фести-

вале в Каннах вместе с Маго-
маевым. Так муж, не сказав
мне ни слова, оформил визу
(это в советские-то времена!)
и приехал, чтобы меня засту-
кать на месте преступления.
Под покровом ночи по практи-
чески гладкой стене, словно
альпинист, пробрался ко мне в
номер и зарычал: «Говори, где
спрятался Магомаев?» И это
после 20 лет совместной жиз-
ни!

- Почему же в итоге реши-
лись на развод?

- С Сан Санычем мы прове-
ли 20 лет, которые вместили
столько и счастливых, и груст-
ных событий. Под занавес на-
ших отношений мы три года
жили в разных комнатах, каж-
дый своей жизнью. Не выдер-
жав его бесконечных романов,
я тоже завела роман с Шеста-

ковым (полковником КГБ, став-
шим впоследствии вторым
мужем певицы – «М-Э») и, на-
конец, объявила Броневицко-
му: «Я развожусь с тобой и вы-
хожу замуж!»…

Боже, что тут разразилось!
Он и кричал, и плакал. Я гово-
рила: «Шура, надо было рань-
ше тебе об этом подумать!
Мы стали с тобой лишь парт-

нерами по сцене…» А потом
он объявил: «Ты от меня все
равно не уйдешь!» И тут у
меня что-то «включилось».
Объяснила ему спокойно:
«Знаешь, ты вскоре женишь-
ся на женщине намного мо-
ложе меня. Но знай, что она
тебе отомстит за меня, за
твои измены! И в конце кон-
цов ты умрешь в одиноче-
стве…»

Что же произошло дальше?
Он действительно быстро же-
нился. Она была на двадцать
лет моложе. Изменяла. И ког-
да на гастролях ему стало пло-
хо, то некому было руку по-
дать, его нашли утром у две-
рей с телефонной трубкой на
полу…

- А вы сами-то изменяли?
- Не было времени.
Эдита Станиславовна рас-

сказала, как однажды, когда
она с десятилетней Илоной
отдыхала в Сочи, ей очень по-
нравился один молодой че-
ловек. Он преследовал ее
три дня, потом решился по-
дойти. Пьехе очень захоте-
лось закрутить с ним роман.
Молодой человек звонил ей
уже в Москве, но приглашал
почему-то только в кафе.
Тогда она заподозрила что-то
неладное и напрямую потре-
бовала объяснений. И тогда
красавец признался: «Во-
первых, я голубой, а во-вто-
рых, я за тобой ухаживал, по-
тому что мне нужна «Волга»
без очереди…» «Вот тут-то и
закончилось мое желание
изменить», - признается Пье-
ха.

- А второй муж?
- Он был красив, но глаза у
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него все время бегали в поис-
ках стакана водки.

- А что вас отталкивает в
мужчинах?

- Грязные ногти.
- Должен ли мужчина все-

гда делать первый шаг?
- Обязательно!... Хотя своему

Володе я сама сделала предло-
жение. Мне надоело, что он так
долго ухаживает за мной, и я ска-
зала: «Либо ты влюблен в меня,
либо ты прикидываешься!» Дело
в том, что многие мужчины
влюбляются не в меня, а артист-
ку Пьеху, ту, что в шифоновых
платьях, с красивой прической…

- Стали бы вы позировать
для эротического издания?

- Да что вы!
- А за большие деньги?
- Никогда! Даже тогда, ког-

да у меня фигурка была иде-
альнейшая.

Мадонна & муж –
бухаем вместе!

Мадонна разоткро-
венничалась с журнали-
стами и призналась в
некоторых своих слабос-
тях. Оказывается, самая
популярная поклонница
йоги и мать двоих детей
находит огромное на-
слаждение в обыкновен-
ных попойках. И делает
она это с позволения
своего супруга, режиссе-
ра Гая Ричи. И, собствен-
но, в его компании.

Королева поп-сцены
уже несколько лет вся-
чески выставляет на обще-
ственное обозрение свою
любовь ко всему английско-
му. Она переехала на Туман-
ный Альбион, приобрела
настоящий английский дом,
вышла замуж за настояще-
го англичанина, родила анг-
лийского ребенка и стала
активно потреблять англий-
ский же эль. По словам са-
мой Мадонны, популярные
пабы района развлечений
Сохо стали неотъемлемой
частью ее жизни.

Сама Мадонна не находит
ничего странного в своей
привычке постоянно упот-
реблять алкогольные напит-
ки, чего раньше за ней не
наблюдалось. Певица при-
знается, что она очень ред-
ко прикасалась к спиртному,
и так было до тех пор, пока
она не познакомилась со
своим будущим мужем Гаем
Ричи, который приучил ее к
элю. Мадонна считает, что
это замечательная привыч-
ка, которая существенно об-
легчает ей существование,
помогая снять ежедневный
стресс: «Это муж так на
меня повлиял, теперь иног-
да мы напиваемся вместе,
и это просто замечательно.
По сути, я стала настоящей
англичанкой, которую очень
легко споить. А нужно-то мне
всего полпинты. Так что меня
не стоит водить в приличные
места, а то я могу вести себя
неприлично. Последний раз
я напивалась пару дней на-
зад, когда мы с мужем ходи-
ли в один ночной клуб в
Сохо».

Когда Мадонна только пе-

реехала в Лондон, она ощу-
щала себя в некотором роде
изгоем – alien, - как называ-
ют англичане всех приез-
жих. «А потом я постепенно
начала влюбляться в эту
страну и во все, что являет-
ся ее составляющими», - го-
ворит Мадонна. «Я научи-
лась водить машину по про-
тивоположной стороне до-
роги, и я полюбила эль.
Моей излюбленной маркой
является Timothy Taylor, это
самый настоящий английс-
кий эль, вкуснее которого я
ничего не пробовала. У
меня здесь вообще замеча-
тельная жизнь – я катаюсь
на велосипеде, мы ходим в
парк кормить уток, ходим в
кино как обычные люди, чи-
таем книги, а по вечерам бе-
седуем на интересующие
нас темы – это все просто
замечательно».

Однако английская идил-
лия Мадонны, похоже, под-
ходит к концу. Ее благовер-
ный решил перебраться в
Соединенные Штаты и пере-
везти туда семью. Мадонна
ужасно не хочет расставать-
ся со своей второй родиной,
но, похоже, ей придется под-
чиниться воле мужа.

В настоящий момент Ма-
донна находится в промо-
туре своего нового скандаль-
ного альбома «American
Life», а ее благоверный ис-
полняет роль образцового
родителя. На днях его заме-
тили гуляющим с сыном
Рокко в Гайд-парке, где Ричи
обучал своего отпрыска ис-
конно английской забаве –
езде на велосипеде.





 

Футбо л

Франц Бек-
кенбауэр по-
вторил свою уг-
розу уйти с по-
ста главы орг-
комитета ЧМ-
2006 из-за раз-
ногласий с
ФИФА, возник-
ших по поводу
организации
соревнования.
Беккенбауэр
обвинил ФИФА

в том, что организация главным образом озабочена
финансовой стороной дела – прибылью от билетов и
от приезда и размещения болельщиков. И теперь он
подтвердил свое намерение после принципиального
согласия ФИФА увеличить количество команд в фи-
нальной части чемпионата мира с 32-х до 36-ти.

«Ничего хорошего в этом нет. Я не собираюсь нести
ответственность за решения ФИФА. Я скорее остав-
лю свой пост. С 36-ю командами мы вынуждены про-
водить турнир в девяти группах, из которых выйдут
всего лишь семь команд, занявших вторые места. Бу-
дет невозможно провести все финальные матчи в груп-
пах в один день. Некоторым командам придется ждать
неделю, чтобы узнать, прошли ли они или нет. Другие
могут сыграть на удовлетворяющий обе стороны ре-
зультат», - заявил Беккенбауэр в интервью газете
«Бильд».

Беккенбауэр
против ФИФА

Руководитель мюнхенской
«Баварии» Карл Хайнц Рум-
менигге заявил, что ведущие
клубы Старого света (G 14) не-
довольны идеей ФИФА уве-
личить число участников
чемпионата мира до 36 ко-
манд. В Мюнхене уверены,
что подобный замысел при-
ведет к лишним нагрузкам на
лучших футболистов, высту-
пающих в Европе.

Против увеличения
числа участников ЧМ

Тренер «Манчестер
Юнайтед» Алекс Фергюсон
заявил, что победу в чемпи-
онате Англии его команде
принес нападающий Руд
ван Нистелрой. За сезон су-
перфорвард нанес 43 разя-
щих удара по воротам со-
перника, причем 14 голов

Фергюсон: титул «МЮ»
принес ван Нистелрой

он забил в последних 9
матчах, когда, по сути, ре-
шалась судьба чемпионс-
кого титула. «Думаю, что
форма, в которой находит-
ся Руд ван Нистелрой, вне
сомнения, была решаю-
щим фактором», - заявил
Фергюсон. «Когда центр-
форвард забивает

столько мячей в важных
матчах, это и показывает
разницу между команда-
ми. Я знал, что он станет
великим игроком. Но я не
знал, насколько хорош он
будет. Должен признать
это, потому что он удивлял
меня на протяжении всего
сезона».

Эквадорский судья Бай-
рон Морено, который за-
помнился болельщикам по
матчу 1/8 финала чемпио-
ната мира 2002 г. между ко-
мандами Южной Кореи и
Италии, вернулся к работе
после 20-матчевой дисква-
лификации.

10 сентября он был от-
странен от судейства после
того, как в матче первой лиги

Морено вновь приступит к работе
национального чем-
пионата между
«Лига де Квито» и
«Барселоной» при-
бавил к основному
времени 12 минут,
за которые футбо-
листы «Лига де
Квинто» смогли
дважды поразить
ворота соперников
и выиграть 4 :3.

В ходе расследования,
начатого после того, как ру-
ководство «Барселоны» по-
дало протест, выяснилось,
что через месяц Морено
намеревался принять учас-
тие в выборах в городской
совет Квито.

После знаменитого матча
чемпионата мира между
сборными Южной Кореи и
Италии, в котором Морено

удалил Тотти и не засчитал
гол итальянцев, эквадорcкие
болельщики поддержали ар-
битра и в первом матче на-
ционального чемпионата ус-
троили ему овацию.

Однако после матча
«Лига де Квинто» – «Барсе-
лона» он подвергся жесткой
критике как со стороны жур-
налистов, так и со стороны
официальных представите-
лей «Барселоны» за то, что
смешивал спорт и полити-
ку. Морено пытался оправ-
даться, заявляя, что в том
матче было слишком много
остановок и затяжек време-
ни.

Так или иначе, его дей-
ствия в упомянутом матче не
помогли ему в избиратель-
ной кампании. В городской
совет Квито он не прошел.

ТРАНСФЕРЫ, ТРАНСФЕРЫ...

«Бавария»

Мюнхенская «Бавария» намерена осуществить
сделку, в результате которой Джованне Элбер перей-
дет в «Депортиво», а взамен немцы получат Роя Ма-
кая. Правда, пока такой переход существует только на
уровне слухов, но уже известны некоторые его под-
робности. Естественно, что испанцы не согласятся на
прямой обмен – каким бы хорошим игрок ни был бра-
зилец, Макай в этом сезоне заставил говорить о нем
только с приставкой «супер». Кроме того, Элбер будет
своего рода «довеском» в сделке. Платить за Макая
всю сумму баварцы не хотят. Поэтому они предложат
помимо игрока заплатить 10 миллионов долларов.

«Валенсия»
Испанская «Валенсия»

заинтересована в услу-
гах форварда-ветерана
Тедди Шерингема. В этом
сезоне бывший нападаю-
щий «Манчестер Юнай-
тед» играл за «Тоттен-
хэм». Его будущее в ко-
манде зависело от того,
попадут ли «шпоры» на
следующий год в Кубок
УЕФА или нет. Перед пос-
ледним туром чемпиона-
та Англии стало ясно, что
в еврокубках клубу Глен-
на Ходдла не бывать.

Недостатка в предло-
жениях 37-летний игрок не испытывает. К нему уже об-
ращались «Фулхэм» и «Чарльтон», а самое заманчивое
предложение исходило от португальского «Спортинга».
Но если «Валенсия» сохранит интерес к игроку, он с боль-
шой долей вероятности изберет этот клуб. Во-первых,
команда Бенитеса выступает в одном из сильнейших
чемпионатов мира, во-вторых, она на следующий год на
европейской арене выступать будет.

«Барселона»
Нападающий «Барселоны»

Патрик Клюйверт опроверг
слухи о своем скором пере-
ходе в «Манчестер Юнайтед».

Голландец заявил: «Это
ерунда. Я уже устал повто-
рять, что хочу остаться в
«Барселоне».

Однако он добавил, что не
уверен по поводу своего бу-
дущего, так как никто из ру-
ководства каталонского клу-
ба еще не обращался к нему.

Согласно контракту Клюй-
верта, который истекает в 2005 году, клуб имеет право
сократить вдвое зарплату игрока (4.2 млн. фунтов) 15
мая. С другой стороны к этому времени отступная сум-
ма за игрока составит уже не 25 млн. фунтов, а 1.2 млн.

«Будем ждать, что случится после 15 мая», - сказал
Клюйверт.

Положение футболиста усложняется ситуацией в са-
мом клубе.

Временное руководство «Барсы» во главе с Энри-
ко Рейной должно было сложить свои полномочия в
понедельник. Их должно было заменить новое вре-
менное правительство до назначения президентских
выборов.

Три дня на спортивных
базах столицы проходила
спартакиада призывников.
Главной целью этих сорев-
нований, проводимых еже-
годно, является привлече-
ние юношей к активным за-
нятиям спортом, чтобы ар-
мия получила достойное
пополнение. Об этом на
торжественном открытии
спартакиады говорил на-
чальник Службы спорта и

Пять медалей различно-
го достоинства завоевали
грузинские самбисты на
чемпионате Европы. В тур-
нире, состоявшемся в бол-
гарском курортном городе
Альбена, выступили свыше
120 атлетов из более чем 20
стран. На счету грузинских
борцов, по одной золотой и
серебряной медали и три
бронзовых. Лучше других
выступил 22-летний рустав-
ский самбист, воспитанник
тренера Василия Чихрадзе,
третий призер чемпионата
Европы 2001 года Звиад
Чинчаладзе. Он завоевал
золотую медаль в самой
престижной тяжелой весо-

Сам бо

ЗВИАД ЧИНЧАЛАДЗЕ -
ЧЕМПИОН ЕВРОПЫ

вой категории. Серебряная
награда на счету 20-летнего
самбиста из села Дзалиси
Мцхетского района, третье-
го призера чемпионата
мира прошлого года Мири-
ана Павлиашвили (вес до 90
кг). Он тренируется под ру-
ководством своего дяди –
заслуженного тренера Гру-
зии Заури Павлиашвили.

Три бронзовые медали
на счету самбистов из Кас-
пи Кахи Мамулашвили (до
57 кг) и Бадри Джаниашви-
ли (до 68 кг), а также горий-
ца Николоза Бибилашвили
(до 82 кг). Первому из них 19
лет. Он третий призер пер-
венства мира среди юно-

шей 2002 года и чемпион
Европы 2001 года среди
юношей. Тренируется под
руководством отца - Нугза-
ра Мамулашвили. Его зем-
ляк – Джаниашвили уже ве-
теран. Ему 30 лет. Он чем-
пион мира и Европы 1997
года. Тренируется под руко-
водством заслуженного
тренера Грузии, старшего
тренера сборной Олега
Иадзе.

Николозу Бибилашвили
21 год. Он чемпион мира и
Европы среди молодежи
2000 года. Тренируется под
руководством заслуженно-
го тренера Грузии Картлоса
Павлиашвили.

Открытое первен-
ство Армении по много-
дневной велогонке про-
ведено в Ереване. В
нем, кроме местных
спортсменов, выступи-
ли велосипедисты Гру-
зии. Программа сорев-
нования включала пять
этапов – раздельный
старт и четыре группо-
вые гонки на 40, 85 и 90
км (две гонки).

В сумме всех этапов
первое место завоевал
Вазген Гулиджанян (Ар-
мения). На втором и
третьем местах соот-
ветственно Георгий На-
дирадзе (Грузия) и Сер-
гей Саркисов (Арме-
ния).

Открытое первенство
Армении для грузинских

Велос порт

НА ТРАССАХ АРМЕНИИ

велосипедистов являлось
одним из этапов подго-
товки к молодежным

Спартакиада

ЧТОБЫ СИЛЬНЕЕ БЫЛ ПРИЗЫВНИК
туризма городской мэрии
Давид Челидзе.

На этот раз на старт выш-
ло более 2000 спортсменов
призывного возраста из
всех районов столицы. Они
соревновались в пяти видах
программы: беге на 100 м,
кроссе на 1 км, метании
гранаты, пулевой стрельбе
и плавании на 50 м.

В командном зачете по-
беду одержала сборная

Ваке-Сабурталинского
района. На втором месте
призывники Дидубе-Чугу-
ретского района, на тре-
тьем – Глдани-Надзаладев-
ского.

В личном первенстве
тройка победителей выгля-
дит так: Давид Илариани,
Рамаз Бекаури (оба – Ваке
– Сабурталинский район),
Георгий Юрканов (Дидубе –
Чугуретский район).

Турниры в
...Берлине (WTA)

ПЕРВЫЙ КРУГ
Динара Сафина (Рос) - Елена Дементьева (Рос, 10) 2:6, 6:2, 1:0 отказ
Мари-Гайан Микаэлян (Швейц) - Аи Сугияма (Япон, 13) 6:1, 7:5
Натали Деши (Фран, 17) - Клариса Фернандес (Арг) 6:0, 6:4
Маги Серна (Исп) - Сильвия Фарина-Элия (Итал) 6:3, 6:4
Вирхиния Руано Паскаль (Исп) - Мари Пьерс (Фран) 7:6 (9:7), отказ
Дая Беданова (Чех) - Анна-Лена Гронефельд (Герм) 6:2, 6:3
Барбара Шетт (Австр) - Лаура Гранвиль (Итал) 3:6, 7:5, 6:3
Анка Барна (Герм) - Анабель Медина-Гарригес (Исп) 6:4, 6:2
Надежда Петрова (Рос) - Россана Неффа-де лос Риос (Пар) 6:3, 6:2
Елена Костанич (Хорв) - Мартина Мюллер (Герм) 6:4, 6:4
Елена Лиховцева (Рос) - Генриета Надьова (Слвк) 6:1, 6:1

...Риме (ATP)
ПЕРВЫЙ КРУГ

Давид Феррер (Исп) -
Андре Агасси (США, 1) 0:6, 7:6 (7:3), 6:4
Энди Роддик (США, 5) -
Андреа Гауденци (Итал) 6:2, 6:3
Альберт Коста (Исп, 7) -
Желько Крайан (Хорв) 6:4, 7:5
Иржи Новак (Чех, 8) -
Уэйн Артурс (Австрл) 6:3, 6:3
Альберто Мартин (Исп) -
Сьенг Шалькен (Гол, 10) 2:6, 6:3, 6:1
Феликс Мантилья (Исп) -
Давид Налбандян (Арг, 11) 6:3, 1:6, 6:0
Райнер Шутлер (Герм, 12) -
Магнус Норман (Швец) 7:6 (9:7), 7:5
Гильермо Кория (Арг, 15) -
Тим Хенмэн (Великобр) 6:2, 6:1
Арно Клеман (Фран) -
Давид Сангинетти (Итал) 6:1, 6:3
Радек Степанек (Чех) -
Джеймс Блейк (США) 6:2, 1:6, 6:3
Уэйн Ферейра (ЮАР) -
Феличано Лопес (Исп) 3:6, 6:4, 6:3
Мартин Веркерк (Гол) -
Винсент Спейдя (США) 6:3, 7:6 (7:2)
Иван Любичич (Хорв) -
Ксавье Малисс (Бельг) 6:2, 6:4
Виктор Ханеску (Рум) -
Михаил Южный (Рос) 7:6 (7:1), 6:3
Мэрди Фиш (США) -
Фабрис Санторо (Фран) 7:5, 7:5
Доминик Хрбаты (Слвк) -
Томас Энквист (Швец) 6:3, 6:3

Новый рейтинг WTA
1 Серена Уильямс США
2  Винус Уильямс США
3  Ким Клейстерс Бельгия
4  Жюстин Энен-Арденн Бельгия
5  Линдсей Дэвенпорт США
6  Амели Моресмо Франция
7  Дженифер Каприати США
8  Чанда Рубин США
9  Даниэла Гантухова Словакия
10  Анастасия Мыскина Россия

Новый рейтинг AТР

1 Андре Агасси США
2 Хуан Карлос Фереро Испания
3 Райнер Шутлер Германия
4 Карлос Мойя Испания
5 Роже Федерер Швейцария
6  Энди Роддик США
7  Густаво Куэртен Бразилия
8  Гильермо Кория Аргентина
8 Ллейтон Хьюитт Австралия
10 Агустин Кальери Аргентина

Теннис

В Питтсбурге состоялся
традиционный марафон,
победителем которого
стал мексиканец Хуан Ка-
мачо Пина. 42 километра
195 метров он преодолел
за 2 часа 12 минут 5 се-
кунд. Вторым был белорус
Андрей Гордеев, третьим -
Андрей Наумов из Украи-
ны.

Баскетбол

ДЖОРДАН МОЖЕТ СТАТЬ
ВЛАДЕЛЬЦЕМ НОВОГО КЛУБА НБА

Майкл Джордан может
стать совладельцем коман-
ды НБА из Шарлот, наряду с
бывшим владельцем «Хор-
нетс» Робертом Джонсо-
ном. Джордан и Джонсон в
последние несколько лет
неоднократно вели перего-
воры относительно ведения
совместного бизнеса. В
последние недели перего-
воры приобрели более кон-
кретные очертания: Джон-
сон купил команду из Шар-
лот в декабре прошлого
года, а Джордан получил
больше свободного време-
ни благодаря непопаданию
его «Вашингтона» в плей-
офф и завершению карье-
ры.

До завершения сделки
еще далеко, как, впрочем, и
до начала выступления но-
вой команды, которая по-
полнит ряды НБА. Клуб, ко-
торый сменит переехавший
из Шарлот в Новый Орлеан
«Хорнетс», начнет свою ис-
торию в сезоне 2004-05.

Легкая атлетика

МАРАФОН В ПИТТСБУРГЕ
Победительницей женс-

кой части марафона в Пит-
тсбурге стала Людмила
Корчагина из России, кото-
рая почти на две минуты
опередила Магдалену
Льюи из США. Время побе-
дительницы – 2 часа 29 ми-
нут 53 секунды. Третьей
была украинка Татьяна Галь-
дыр.

Организаторы предсто-
ящих Олимпийских игр в
Афинах официально объя-
вили о том, что работы по
подготовке Международно-
го радиовещательного цен-
тра наконец-то подошли к
концу. Именно из этого цен-
тра будут вестись прямые
репортажи по всему миру
во время проведения

Ол и мп и зм

ГРЕЦИЯ ГОТОВА
К ВЕЩАНИЮ ОЛИМПИАДЫ

Олимпиады. Премьер-ми-
нистр Греции Костас Сими-
тис сказал, что центр, в ко-
тором будут работать око-
ло 10.000 человек, постро-
ен в срок, и он надеется, что
за 15 месяцев до начала
спортивного торжества
многие, особенно те, у кого
возникают хоть какие бы то
ни было подозрения, оце-

нят по достоинству уровень
и высокое качество этого
объекта. Тем не менее, со
стороны некоторых пред-
ставителей МОК поступа-
ют критические заявления,
в которых они просят пото-
ропиться организаторов
Олимпиады с обустрой-
ством других спортивных
объектов.

олимпийским играм, ко-
торые пройдут летом в
Париже.
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Елена Чачуа

Курс
лари
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Погода в странах СНГ и Европы

Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Метро
“300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Алма-Ата + 13
Ашхабад + 28
Баку + 18
Бишке к + 15
Душанбе + 13
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Сухуми + 14
Батуми + 18
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Зугдиди + 14
Озургети + 15

Кутаиси + 16
Цхинвали + 15
Гори + 15
Ахалцихе + 14
Телави + 18

ТБИЛИСИ  + 18

Сегодня вы не намерены
никого слушать, поэтому зай-
митесь тем, что вам нравит-
ся. Вы тоже имеете право на
отдых, и не обращайте внима-
ния на недовольство некото-
рых окружающих.

Сегодня вы почувствуете
себя измотанным, ленивым и
слишком утомленным, чтобы
чем-то заниматься. Но если
вы расслабитесь, то только
загоните проблему внутрь, не
разрешив ее.

Звезды показывают, что
сегодня вы чересчур идеали-
стичны, и другие люди просто
не могут соответствовать
вашим завышенным ожида-
ниям. Это хороший день для
учебы, но вечером уделите
некоторое время отдыху и
развлечениям.

Планеты предостерегают -
поддавшись импульсу, вы мо-
жете опустошить свой бан-
ковский счет. Не снимайте
деньги со счета, оставьте их в
банке, там им и место. Най-
дите хорошую компанию на
вечер, а не бродите по мага-
зинам в поисках совершенно
ненужных вам вещей.

Сегодня у вас появляется
возможность значительно
расширить круг знакомых.
Возможно, вы получите вес-
точку от того, кто занимает
ваши мысли. В целом день
обещает продвижение впе-
ред и перемены.

Похоже, что деньги у вас
заканчиваются и вам нужно
думать, что делать дальше. В
течение долгого времени вы
преследовали только одну
цель и приспособились к оп-
ределенному образу жизни.
Теперь пора что-то менять.

Кто-то из вас сегодня зай-
мется ремонтом и благоуст-
ройством своего жилища,
кто-то просто решит провес-

ти время в приятной компа-
нии с друзьями, но чем бы вы
ни занимались, вы будете не-
вероятно активны, так что
вокруг вас все будет кипеть.

Не все Скорпионы настой-
чивы и агрессивны. Порой
многого можно добиться,
просто соглашаясь с партне-
рами и коллегами. Хотите вы
этого или нет, но доброе сло-
во и улыбка часто значат куда
больше, чем сердитые обви-
нения.

Вы осторожны и осмотри-
тельны. Предпочитаете тща-
тельно разведать обстанов-
ку, прежде чем что-либо
предпринимать или связы-
вать себя обещаниями. По-
скольку характер ситуации
резко меняется, у вас нет ино-
го выбора, кроме как сми-
риться с ожидающей вас впе-
реди неизвестностью.

Если вы хотите обеспечить
себе чувство защищенности
на долгое время, тщательно
изучите состояние своих фи-
нансов. Следует предпринять
шаги для укрепления матери-
ального положения и избав-
ления от фантазий. Лишь в
этом случае вы сможете по-
зволить себе дополнитель-
ные траты.

Чувства играют важную
роль в вашей жизни. Сегодня
вы будете более популярны,
чем обычно. Вы сумеете под-
нять настроение всем, кто
окажется рядом с вами, и про-
явите недюжинные диплома-
тические способности. Смело
смотрите вперед, ваши лич-
ные отношения будут только
улучшаться со временем.

Полагать, что вы правы,
когда для всех остальных оче-
видно, что нет, - что может
быть более странным? Подоб-
ное заблуждение способно
превратить самые банальные
затруднения и расхождения
во мнениях в крупную про-
блему, которая в свою оче-
редь породит еще большие
сложности.

Ассоциация долгожителей Грузии

« СА В А Н Э »
приглашает на работу

ВРАЧА, ЮРИСТА, РАБОТНИКОВ

ПО УХОДУ ЗА ДОЛГОЖИТЕЛЯМИ
Молодым засчитывается стаж работы.

За справками обращаться по адресу: г. Тбилиси, ул.
Табукашвили, 44.

Тел.:  93-21-74. Моб.: 893-31-33-21

ГОМЕОПАТИЯ
- официальное направление в

медицине
- альтернативная лечебная си-

стема, если вам не помогает ра-
нее проводимое  лечение

- комплексная, безопасная, есте-
ственная и высокоэффективная те-
рапия при воспалительных, аллер-
гических, язвенных и психоневро-

логических, острых и хронических заболеваниях.

Адрес: Тбилиси, поликлиника N 13,
ул. Ал.Чавчавадзе,2/ пр.Руставели, 28

(напротив оперы).
Тел.: 98-64-86, 899 55-99-61

Врач – Торнике АЛАШВИЛИ,
член Международной гомеопатической лиги,

президент ГЛТМ.

- Несколько слов о ра-
боте вашей организации.

- Архитектурный и стро-
ительный менеджмент –
таков основной профиль
«Арси». Деятельность ком-
пании насчитывает не один
десяток лет. Начиная с 1989
года, мы работали в каче-
стве синдиката ООО
«Арси». Нынешнее назва-
ние организация получила
три месяца назад. Одним
из последних достижений

«КАРТУЛИ САХЛИ» -  ДЛЯ БУДУЩИХ ПОКОЛЕНИЙ
Презентация идеи проекта «Картули сахли» состоялась недавно в Тбилисском

музее истории «Карвасла». Организатором выступила компания «Арси» при содей-
ствии Министерства культуры Грузии, Института архитектуры, Музея под откры-
тым небом им. Г.Читая. Информационную поддержку программе оказала независи-
мая вещательная компания «Рустави-2». Среди посетивших в этот день музей – ми-
нистр культуры  Сесили Гогиберидзе, грузинские политики, творческая интелли-
генция столицы. Особый интерес идея создания проекта вызвала у специалистов, в
числе которых – главный архитектор города Ираклий Ростомашвили, его замести-
тель Зураб Немсадзе, а также Леван Мушкудиани. По окончании презентации на
вопросы корр. «СГ» ответила координатор проекта, архитектор компании «Арси»
Нана МЕПАРИШВИЛИ.

компании стала «Стена
Арси» на Хилианской ули-
це, выполненная в соавтор-
стве с художником Гией Бу-
гадзе. В настоящий момент
осуществляется строи-
тельство жилых корпусов в
районе Багеби. Главная
идея нового проекта «Кар-
тули сахли» - сохранение и
развитие древнейших тра-
диций грузинской архитек-
туры. Мы сделаем всё воз-
можное, чтобы её нацио-

нальные моменты нашли
применение в современ-
ном градостроительстве,
тем более, что для этого
имеются все предпосылки.
Можно сказать, что некото-
рой «зацепкой», привед-
шей к развитию проекта,
стал поступивший заказ на
строительство грузинского
дома в Имерети. Главным
условием заказчика, было
соблюдение всех нацио-
нальных традиций, оживля-
ющих местный колорит.
Сейчас по этому заказу ве-
дутся чертёжные работы.

- Проект будет осуще-
ствляться поэтапно?

- «Картули сахли» подра-
зумевает три основных на-
правления. Первым шагом
к достижению цели стала
широкомасштабная попу-
ляризация темы, в чём нас
активно поддержала компа-
ния «Рустави-2», бесплат-
но предоставив эфир. Пре-
зентация фотоэкспозиции
и самой идеи также отно-
сится к начальному этапу.
Открытие выставки прошло
при содействии «ЭД-корпо-
рации» и «Магтивин»,
обеспечивших техничес-
кую сторону показа. С де-
кабря прошлого года сдела-
но немало. Представлен-
ные широкому зрителю
снимки сделаны мной в
Музее под открытым не-
бом, в котором блестяще
воссозданы быт и тради-
ции старого грузинского
дома. Музей, задуманный
как небольшой городок, со-
стоит из построек, выпол-
ненных в разных регионах
Грузии. Они находятся в
аварийном состоянии,
протекают и рушатся гли-
няные опорные перекры-
тия, представляя реальную
угрозу для деревянных и ка-
менных экспонатов. Сроч-
ный ремонт музея и есть
второе направление проек-

та. С просьбой помочь в
реконструкции мы обраща-
емся ко всем заинтересо-
ванным в сохранении исто-
рии архитектуры лицам.
Надеемся на поддержку гу-
бернаторов краёв. Уже по-
ступило предложение о
восстановлении в Музее
под открытым небом дома
из Рача. Возвращаясь к на-
чальному этапу деятельно-
сти, остановлюсь ещё на

нескольких моментах.
В ближайших планах

«Арси» – организация кон-
курса «Современный гру-
зинский дизайн». Он прой-
дёт в начале июня с участи-
ем архитекторов, дизайне-
ров и просто всех желаю-
щих. Победитель получит
денежное вознаграждение.
Суть конкурса  состоит в ре-
альной возможности вос-
кресить старые традиции.
Не обидно ли, что о много-
вековой истории домостро-
ения практически ничего не

известно? А ведь она столь
же богата и уникальна, как,
к примеру, церковное зод-
чество. Вскоре в Интернете
появится  web-сайт «Арси»
с информацией, призван-
ной удовлетворить интерес
к нашему проекту и к искус-
ству «Картули сахли» в це-
лом. Также выйдет в свет
красочный фотокалендарь
на 2004 год. В целях более
интенсивной популяриза-

ции проекта мы выпустим
также альбом со снимками.
Уверена, он будет способ-
ствовать знакомству с «Гру-
зинским домом» иностран-
ных специалистов. Дело в
том, что мы намереваемся
представить его на Всемир-
ном конгрессе архитекто-
ров в Стамбуле в 2005 году.
Возможно, фотобуклет гар-
монично впишется и допол-
нит серию об аналогичных
домах из разных стран.

 - Вы упомянули об от-
крывающемся в Институ-
те архитектуры учебном
курсе.

- «Дизайн грузинского
дома» – так будет называть-
ся этот новый курс. Сейчас
в Институте ведётся актив-
ная работа по подготовке
преподавательским соста-
вом специальных про-

грамм. После освоения те-
оретической части, студен-
ты пройдут практику в Му-
зее под открытым небом
им. Г.Читая. Готовящееся от-
крытие учебного курса со-
ставляет третье направле-
ние проекта «Арси». Мы
приглашаем к сотрудниче-
ству преподавателей из
Тбилисской Академии худо-
жеств, в особенности, с
факультетов архитектуры
и дизайна. Надеюсь, при-
нимаемые нами меры по-
зволят уже в скором време-
ни возродить традицию до-
мостроительства, а также

удовлетворить спрос наше-
го будущего потребителя.
Отмечу особо, что, мы го-
товы на самое широкое со-
трудничество. Проект от-
крытый, и в нём могут
принять участие все, для
кого немаловажна даль-
нейшая судьба грузинско-
го дома. В завершение ин-
тервью, для справки – фо-
тоэкспозиция «Картули
сахли» буквально на днях
переместится  из «Кар-
васла» в столичную гале-
рею «Шардени».

Диана
ШЕРЕШАШВИЛИ

Криминальная хроника

УГНАННЫЕ МАШИНЫ
РА З Б И РА Ю Т

НА ЗАПЧАСТИ
По подозрению именно в таком

преступлении сотрудниками управ-
ления розыска ГУУР МВД на днях
были задержаны члены организован-
ной преступной группы - ранее суди-
мый  житель Батуми Гоча Цителадзе
и житель села Ахалшени Хелвачаур-
ского района временной проживаю-
щий в столице Омар Диасамидзе по
кличке “Мориэла”. Они обвиняются
в том, что 23 апреля, вместе с пока
не установленными лицами, с терри-
тории около площади Саарбрюкена
обманом заставили поехать с ними
тбилисца К. Киракосяна на собствен-
ном автомобиле ВАЗ-2106, у одного
из строящихся корпусов поселка
Алексеевка, угрожая ножом, высади-
ли его из машины и связали скот-
чем. Похищенную машину грабите-
ли в тот же день за 430 лари продали
работнику охраны расположенной
около Варкетили ярмарки Давиду Зу-
рабишвили, а тот, в свою очередь, с
целью разбора на части и дальней-
шей реализации, отвез ее жителю
села Норио Гардабанского района
Вано Сомхишвили. У задержанных
изъяты скотч и складной нож, кото-
рые использовались при нападении,
а из дома Сомхишвили – техпаспорт,
части, а также сама разобранная и

приготовленная для реализации ма-
шина Киракосяна. Зурабишвили и
Сомхишвили отпущены под подпис-
ку, принимаются меры по установ-
лению и задержанию других членов
этой преступной группы.

ТРАМАЛ ПРОДАЕТСЯ…
В АПТЕКЕ

В Сенаки сотрудники местного от-
дела полиции и краевого ГУ полиции
Самегрело и Земо Сванети задержа-
ли Вепхиа Кобалава, у которого были
изъяты 30 таблеток трамала. Уста-
новлено, что эти наркотики Кобала-
ва приобрел в аптеке Серго Ломиа,
откуда изъяты еще 700 таблеток тра-
мала. Ломиа задержан.

Д И Р Е К Т О Р
К О О П Е Р А Т И В А

ТОЛКНУЛ НАЛЕВО
Т РА К ТО Р

Директор потребительского коопе-
ратива “ЗК-Азмани” Ахалкалакского
района житель села Азмани Дурмиш-
хан Таварткилазе был уличен сотруд-
никами соответствующей службы
краевого ГУ полиции Самцхе-Джвахе-
ти в том, что в мае 2002 года неза-
конно завладел принадлежащим хо-
зяйству села Азмани трактором
типа “Э-100”, самовольно продал его
за 700 лари, а деньги присвоил.


